
MERCREDI 14 :
18.30-19.30 : Brasero (Rapsat)
20.00-21.00 : DebnDex (generaliste)
21.30-00.00 : Mister Cover special 80's
00.00 : DJ's :  
- Gio (Nuit des belges St Tropez)
- Charles (Bar A Bar Uccle)
- Debn’Dex

JEUDI 15 : 
13.15-14.00 : Me and My Friends (Red Hot Chili Peppers)
14.45-15.30 : Rediohead (Radiohead)
16.15-17.00 : Hollywood Bowl (Doors)
17.45-18.45 : Logical School (Supertramp)
19.30-21.00 : Eagles Road (Glam 80's)
21.45-23.00 : Abbey Road (Beatles)
23.00 : DJ's : Franck (Carre) - Gio - Charles

MESSE ET PROCESSION
NOTRE DAME D'ITTRE, 
le 15 août. Messe à 9H30, suivi de
la procession.
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Ittre Fêtes du 15 août
Du samedi 10 au vendredi 16 août dans le centre d'Ittre, festivités
diverses avec loges foraines, terrasses, soirées dansantes,
concerts,….

Les trois premiers événements (les
films Indian Palace et Argo, et le
concert de musiques brésiliennes)
ont déjà attiré de nombreuses per-
sonnes désireuses de passer de
bons moments. Mais il reste enco-
re deux vendredis pour venir profi-
ter de ces activités en plein air
2013.

Le 23 août, tous au théâtre avec
«UN MARI IDÉAL» d’Oscar Wilde
Théâtre des Galeries

Le Théâtre des Galeries revient
avec sa Tournée des Châteaux et
propose une pièce du célèbre
Oscar Wilde, «Un mari idéal» dans
une mise en scène de Fabrice
Gardin.
Le mari idéal, c’est Sir Robert
Chiltern : raffiné, talentueux et très
riche, il mène une brillante carrière
politique, au grand bonheur de
son épouse. Tout se complique
lorsque la machiavélique Mrs
Cheveley menace de le faire chan-
ter: si Chiltern n’accepte pas de
soutenir le projet du canal
d’Argentine, dans lequel elle a des
intérêts, elle dévoilera de quelle
odieuse manière il a autrefois bâti
sa fortune. Prêt à tout pour sauver
son honneur, Chiltern fait appel à
son ami Lord Goring. Ce dandy
désœuvré parviendra peut-être,
entre deux mots d’esprit, à
déjouer les plans de la belle véné-
neuse.
La pièce traite de “la différence
qu’il y a entre la façon dont un

homme aime une femme, et celle
dont une femme aime un homme.
La passion qu’éprouvent les
femmes à se fabriquer des idéaux
(ce qui est leur faiblesse) et la fai-
blesse d’un homme qui n’ose pas
montrer ses imperfections à l’être
qu’il aime” (Fabrice Gardin, met-
teur en scène).
«Mis à part cet indécrottable fond
misogyne imputable à l’époque de
l’écrivain, la pièce démonte habile-
ment les rouages de l’amour, entre
des hommes trop fiers pour avouer
leurs faiblesses et des femmes trop
idéalistes pour imaginer déloger
leur aimé de son piédestal. Une
pétillante et entreprenante Miss
Mable (Noha Choukrallah) viendra
heureusement chambouler ce sché-
ma très macho.» (Catherine
Makereel pour Le Soir, 24/07/2013)
Cette soirée se fait au profit du
Service d’Entraide de Tubize. La
totalité des recettes sera reversée,
le spectacle étant offert par l’Éche-
vinat de la Culture de la Commune
d’Ittre. L’entrée est de 5€ (sans
réservation). La pièce se joue sur le
parking de l’administration com-
munale d’Ittre (Rue Planchette, 2),
ou dans une salle à déterminer si
la pluie est de la partie. Avec Pierre
Pigeolet, Céline Peret, Michel
Poncelet, Nicolas d’Oultremont,
Claire Beugnies, Noah Choukrallah.
Mise en scène de Fabrice Gardin.

Vendredi 23 Août 2013 - 21h00
Ittre - Parking arrière de la
Maison Communale

Le 30 août, dernier évènement
à Virginal avec le film 
MOONRISE KINGDOM

Cette année encore, le dernier
Cinéma en Plein Air de la saison
prendra place devant l’église de
Virginal. Dès 18h, les animateurs
du Patro de Virginal et la bouche-
rie Jean-François vous propose-
ront des boissons et une petite
restauration, afin que ce dernier
événement de l’été soit le plus
convivial possible !
Dès 21h30, le projecteur se met-
tra en route pour la diffusion du
film Moonrise Kingdom, un événe-
ment gratuit. Cette comédie de
Wes Anderson vous emmènera
dans une histoire totalement
déjantée. Sur une île au large de la
Nouvelle-Angleterre, au cœur de
l’été 1965, Suzy et Sam, douze ans,
tombent amoureux, concluent un
pacte secret et s’enfuient
ensemble. Alors que chacun se
mobilise pour les retrouver, une
violente tempête s’approche des
côtes et va bouleverser davantage
encore la vie de la communauté.
Cette histoire un peu loufoque est
réalisée avec génie et interprétée
par une série d’acteurs dont les
talents ne sont plus à prouver (Bill
Murray, Bruce Willis, Edward
Norton, Tida Swinton, etc.).
Moonrise Kingdom a obtenu 9
nominations au Festival de
Cannes de 2012 et une nomina-
tion aux Oscars en 2013. 

Julie Duthy

Encore deux événements en plein air
avant la fin de l’été !
Alors que la fin des vacances se rapproche, le Centre Culturel d’Ittre et l’Echevinat de la Culture de la
Commune d’Ittre ont encore deux événements de plein air à vous proposer ! 

Les 20 ans de Virginal en Fête

Virginal en fête. 
Marc Ducochet 
0473/42.68.86In
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Un Mari idéalMoonrise Kingdom

sous le haut Patronage de
l'Administration communale d'Ittre

SAMEDI 24 AOUT 2013

8h00  : Brocante des 20 ans de
V.E.F. et ouverture des stands
14h30 : Les géants Gus et
Jeanette ouvrent les festivités
15h00 : Départ des Gilles juniors
pour une tournée de ramassage
des grands Gilles
16h00 : 33ème sortie de Gilles du
"Cercle des Gilles Virginalois", 
15ème sortie des "Gilles en
Paysannes van Sint Rochus" de
Halle, des "Claps Chabots" de
Rebecq et des "Nouveaux
Infatigables" de Braine-l'Alleud
17h00 : Contes et comptines pour
les moins petits (5ans et +) à la

bibliothèque, par Vanessa
Mathieu
ANIMATION MUSICALE SUR LE
PODIUM jusque 20h45
17h00 : Remise des médailles
d'anniversaire des Gilles sur le
podium 
18h00 : Max & Greg Band
18h45 : Realteam
19h00 :  Max & Greg Band
19h45 : Realteam
20h00 : Max & Greg Band
21h30 : Brûlage des bosses des
Gilles
22h00 : Feu d'artifice
22h00 à 03h00 : Soirée dansante
avec D.J. en face du podium

DIMANCHE 25 AOUT 2013

08h00 : Brocante des 20 ans de
V.E.F. et ouverture des stands
10h30 : Messe en wallon à l'église
Saint-Pierre de Virginal
11h00 : Départ pour la balade
découverte en moto 
(Organisation M.C.P. 1460)
11h30 : Démonstration d'agility,
d'obéissance canine et de show-
training (Organisation O.C.C.D.S.)
13h30 : Contes et comptines pour
les plus petits (2 à 5 ans) à la
bibliothèque, par Claire Goethals
ANIMATION MUSICALE SUR LE
PODIUM
14h00 : Djembé set par
Manamani & Friends
14H30 : Doria
15h00 : Claudio Picarella

15h30 : Doria
16h30 : Matt et Moi
18h00 : Concert de Clôture par la
Royale Harmonie de Mont-St-Pont
sous la direction de Mr J.-
J.Verteneuil
19h00 : Clôture de l'édition de
2013 de Virginal En Fête

Durant les 2 jours : Ouverture des
loges foraines, animation pour les
enfants, rues piétonnières dans le
centre, présence des stands d'arti-
sans, brocanteurs, commerçants
et diverses associations et de la
Confrérie "del tarte au Crastofé"

BON AMUSEMENT A TOUS!!!

L'ESTAMINET À LA COURONNE : terrasse (pas de restauration). Le
14 de 21H à 1H : le groupe Rocabilly et le 15/8 de 21H à 23H les Kings
stars.
L'ABREUVOIR : terrasse
PASCAL TASSIGNON : terrasse et soirée dansante derrière la maison
communale
L'HEPTONE : rue Haute 7 : le 15/8 :  Bar-terasse-BBQ de 15 à 21H, 
à partir de 21H Soirée dansante années 80. (PAF 5€)

COVER FESTIVAL LES 14 ET 15 AOÛT SUR LA
PLACETTE :

Organisation L’été d’Ittre : Jean-Michel Branche 0474/46 79 46
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Qui suscite l’étonnement par sa
singularité, sa rareté, 
sensationnel, hors du commun. 

A l’occasion de ce week- end extra-
ordinaire, le réalisateur Olivier
Vandersleyen vous présentera le
documentaire réalisé fin 2012
«Bien Travailler, Bien s’Amuser,
l’Utopie selon Arthur Brancart» Ce
documentaire retrace la vie aux
Verreries de Fauquez du temps
d’Arthur et de Lucien Brancart
petit fils du premier et principal

narrateur. Des guides vous feront
visiter la Chapelle de verre dans les
deux langues et répondront à
toutes vos questions.

Non moins extraordinaire, pour la
première fois, une partie de la col-
lection particulière de Monsieur
Lucien Brancart sera exposée, des
pièces de verre de tous les jours,
des pièces soufflées, des pièces de
couleur(s) ou translucides réali-
sées aux Verreries de Fauquez.
C’est une occasion unique de réali-

ser combien la production pouvait
être diversifiée…
Samedi 7 septembre et dimanche
8 septembre 10h30 / 18h30
Projection Expo Visites guidées
Fr/Nl
Petite restauration de qualité

La Chapelle de verre vous
accueille le samedi 7 septembre
le dimanche 8 septembre toute
la journée dès 11h

VOICE, UN SPECTACLE PAS
EXTRAORDINAIRE
SAMEDI 7 SEPTEMBRE À 20 H 
ENTRÉE 13 EUROS

Pour commencer ce début de sai-
son 2013, voici Voice, un mer-
veilleux trio féminin de voix qui
traverse la Manche spécialement
pour se produire à La Chapelle de
verre et dans quelques autres
endroits de notre plat pays.
Formé en 2006 à Londres, Voice
vous présente un répertoire
enjambant les âges et les conti-
nents, de la musique profane,
laïque ainsi que la musique de
Hildegarde Von Bingen proclamé

Docteur de l’Eglise par le Pape
Benoit XVI.

C’est lors de cette « canonisation
équipollente » que le trio Voice
s’est produit Place Saint Pierre
devant 90 000 personnes.

On espère que vous ne serez pas
aussi nombreux …., mais n’hésitez
pas à venir gaver vos oreilles de
beaux sons à La Chapelle de verre.
Le trio vous présentera également
ses nouvelles créations ainsi que

des chansons folkloriques du
monde entier. 
Victoria Cooper chant / Clemmie
Franks chant / Emily Burn chant 
www.voicetrio.co.uk

Petit Tram 417 - août 20132

✔ Thème : patrimoine "extra"
ordinaire - Ittre, Parc du
Château d'Ittre
La "Maison dite du jardinier"
(ancienne écurie)

La présence d'un château à Ittre
est mentionnée dans divers docu-
ments dès 1300. En 1578, les
Huguenots qui occupaient le châ-
teau l'incendièrent avant leur
départ. Ce n'est qu'en 1632 que
Florent de Rifflart, Seigneur d'Ittre,
fit reconstruire un nouveau châ-

teau au même emplacement.
Celui-ci était composé d'un bâti-
ment carré flanqué de trois tours.
Dès 1827, Charles Maximilien de
Trazegnies accueillit les religieuses
d'Aywièrs qui avaient dû fuir leur
monastère pendant le Révolution
française.
Malheureusement, le château dut
être abattu en 1875. De cette
époque la "Maison du jardinier"
subsiste.
Le château actuel date de 1885 et
est construit selon les plans de l'ar-

chitecte Henri Maquet, né à
Hannut en 1839. On lui doit
notamment la façade du Palais
Royal à Bruxelles ainsi qu'un partie
des serres royales de Laeken. 
On profitera en outre de la visite
du parc du château dessiné en
1884, œuvre du paysagiste Louis
Fuchs. Né en 1818 en Allemagne, il
est sollicité par la famille
d'Arenberg qui souhaite embellir
ses parcs d'Heverlee et d'Enghien.
Il fut considéré comme le premier
architecte paysagiste du pays.
Dans le parc du château, se trouve
un étang et de vastes perspec-
tives.

Informations et horaires 
des visites
Départ : Syndicat d'Initiative et de
tourisme de et à Ittre, Grand'Place 2
Ouverture : dimanche de 10h à
18h
Visites  guidées : dimanche de 10h
à 18h par groupes de 30 visiteurs
maximum (durée : 40 min.).
Petite restauration à l'entrée du
parc
Au centre du village : forge-musée
accessible et en activité.

✔ Fauquez (Virginal)
Virginal - Fauquez : les anciens
fours des verreries de Fauquez
(Espace Caviart)
Impossible de parler des verreries
de Fauquez sans évoquer la mar-
brite et son génial inventeur
Arthur Brancart ainsi que toute la
cité érigée pour vivre en parfaite
autarcie dès les années 1920. 
Les différentes étapes de la fabri-
cation du verre ont laissé des ves-
tiges d'une beauté toute indus-
trielle et nostalgique. Pierre Boon
maître des lieux n'en pouvait plus
de voir cette merveille mourir
d'ennui.
Parcourir ce lieu ressemble plus à
la découverte de catacombes,
vaste labyrinthe servant ancienne-
ment à l'évacuation des fumées.
La vision vers l'extérieur ressemble
à celle d'une petite Venise.
A cette occasion, une exposition
sera organisée, une amination arti-
sanale sera présentée. De plus,
la projection d’un film documen-
taire sur les verreries de Fauquez
sera assurée. Film également diffu-
sé à la Chapelle de Verre le samedi
et dimanche de 11h à 18h.

Informations et horaires 
des visites
Fours de l'ancienne verrerie
Rue du Halage, 13
1460 Virginal-Samme 
Départ : Fauquez (Virginal), devant
le portique "Bien travailler, bien
s'amuser"
Ouverture: dimanche de 10h à 18h -
navette gratuite : départ Grand'Place
de Ittre
Visites guidées (fr/nl) : dimanche
de 10h à 18h par groupes de 30
visiteurs maximum (durée : 40
min.).
Animations : exposition "Mystères
d'une verrerie endormie"

Journée du Patrimoine du dimanche 8 septembre

SITI
067/64 87 74 
(du mardi au dimanche de
10h30 à 16h30) 
ou par courriel à
siti.ittre@skynet.be
www.sit-ittre.beIn
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Voici le petit mot de remercie-
ment transmis par Guss.
«Merci à tou(te)s les Belges (et à
leurs ami(e)s) qui ont contribué à
faire de la Fête de samedi passé
une belle réussite !
Le temps était magnifique (pas
trop chaud!) !
Les groupes (Concrete Coconuts &

Citizen Jane) et Lady Djett ont mis
une ambiance mémorable !
Des sourires plein la cour et de
belles rencontres !
On remet évidemment ça l’an pro-
chain !
Tot volgend Jaar !»

Luc Schoukens

Fête des belges, quelle
ambiance ! 

Décidément le plaisir de se retrouver entre francophones et fla-
mands, bruxellois et wallons est très intense à la fête des belges qui
se tient depuis plusieurs années à l’Etable d’hôtes à Virginal le 20
juillet. La musique a porté les centaines de participants. La commu-
nauté d’Ittre était bien représentée et aime s’y retrouver. Bravo à
Guss et Manu et toute leur équipe pour ce moment de rencontre, de
culture et de citoyenneté. Merci aussi au Magique land pour leur
visite de la Belgique, un haut moment de pédagogie «alternative et
délirante».

Le samedi 7 et dimanche 8 septembre, la Chapelle de verre  vous présente : Le week end du
Patrimoine OFF sur le thème «Ceci n’est pas un bâtiment extraordinaire !!!!!»

Deux moments super sympas. Le premier, le dimanche 23 juin, avec les portes ouvertes et le concert de
Green Moon. Le deuxième, à l’occasion de la clôture de l’exposition Catherine Piret avec la musique bré-
silienne du quatuor Gangorra, le vendredi 2 aout. Le public en redemande !

Chapelle de Verre
100 rue A. Brancart
7090 Fauquez
067/67 88 93

In
fo

s 
+

 r
és

er
va

tio
ns

The Voice : le 7/09 à 20h

Musique au parc Bauthier 
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Conseillers présents :
Jean-Paul Cayphas (IC), Ferdinand Jolly (IC),
Hélène de Schoutheete (IC), Pascal Henry
(IC), Donatienne Jossart (IC), Christian Fayt
(IttrePluS), Richard Flandroy (IttrePluS),
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS), Aurélien
Aubry (IttrePlus), Nicolas Joachim
(IttrePluS), Fabienne Mollaert (IttrePluS),
Luc Schoukens (Ecolo), Claude Debrulle
(PA) et Marie-Claire Godeau-Bougard (PA). 
Conseillers excusés : Thierry Wyns (IC),
Daniel Vankerkove (IC)

COMPTES 2012
RÉGIE FONCIÈRE COMMUNALE
Christian Fayt (IttrePluS), échevin du
logement, présente les comptes 2012. Le
bénéfice (budget ordinaire) est en hausse
grâce au paiement du loyer mensuel de
l’appartement du Clos des Lapins, et se
monte à 19.974 EUR. L’actif circulant est
également en hausse, passant à 496.000
EUR, notamment en raison des travaux faits
à l’appartement de Fauquez. «On avance
doucement … Je me félicite du projet de
Fauquez. Nous allons pouvoir vendre l’appar-
tement et avoir là un logement social»,
explique l’échevin.
La conseillère Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA) se demande ce qu’il en est
d’un terrain situé à Haut-Ittre. L’échevin lui
explique qu’il en sera fait mention dans les
comptes 2013 et que l’étude du sol
débouche sur des résultats positifs. 
Le conseiller Claude Debrulle (PA) consta-
te que les bénéfices de la régie foncière ne
semblent pas pour partie rester dans les
comptes de la régie – ce qui était le cas
avant - et trouve nécessaire de les y main-
tenir pour préserver l’autonomie de la
régie. Christian Fayt (IttrePluS) répond
qu’il serait «idiot» de mettre les bénéfices
dans le compte de la commune et devoir
ensuite les rétrocéder à la régie.
Votre – Comptes 2012 – Régie foncière
Pour : Unanimité (15)

COMPTES ANNUELS  2012 – COMMUNE

Ordinaire
Hélène de Schoutheete (IC) constate une
double hausse, des recettes et des
dépenses, au budget ordinaire ; de 22.000
EUR  pour les recettes et, plus importante
pour les dépenses, de 104.000 EUR. Les
recettes se montent à 8.740.734 EUR et les
dépenses à 8.313.305 EUR, donnant un
boni de 427.429 EUR. Au niveau recettes,
l’impôt des personnes physiques baisse for-
tement, le plan Marshall (120.000 EUR) et
l’ONSS a remboursé un solde cumulé de
paiements excessifs (70.000 EUR). Au
niveau dépenses, les frais de fonctionne-
ment ont baissé de 78.000 EUR, mais les
frais de personnels ont augmenté de 3,5%
en raison de l’indexation. Enfin, les recettes
de transfert ont baissé de 47.000 EUR par
rapport à 2011 en raison de l’abandon de la
taxe sur les antennes GSM en 2011. 
L’échevine constate que les recettes aug-
mentent moins vite que les dépenses,
appelle donc à une «très grande vigilance»
car la commune pourrait rapidement
atteindre «un point de rupture», ce qui ne
manquerait pas de poser «un vrai problè-
me». «Il faut donc s’atteler à obtenir une
hausse des recettes ou une baisse des
dépenses aussi vite que possible.  Les frais
de personnel sont difficilement maîtri-
sables. Nous devons donc être attentifs à
limiter les frais de fonctionnement, l’impact
des projets extraordinaires sur ceux-ci et le
recours à l’emprunt. Par rapport au groupe
de communes présentant un profil similaire
au nôtre, l’échevine met en avant le fait
qu’Ittre dépense 150 EUR/habitant contre
84 EUR en moyenne au sein du groupe
pour l’enseignement et dépense 234
EUR/ha pour l’aide sociale contre 166
EUR/ha au sein du groupe de communes. Il
s’agit de choix politiques assumés, mais il
faut faire attention», indique-t-elle. 

Extraordinaire
Les recettes se montent à 2.607.000 EUR,
nourries du boni comptable de 2011

(850.000 EUR), d’un prélèvement de
971.000 EUR sur la réserve du compte ordi-
naire, de subventions. 
Les dépenses se montent à 2.375.000 EUR.
Nous avons donc un boni extraordinaire de
231.027 €.

Le conseiller Ecolo, Luc Schoukens, sou-
haite mettre en évidence d’autres compa-
raisons entre Ittre et le groupe de com-
munes de références : en personnel, Ittre
dépense 584 EUR/ha par an pour 461
EUR/ha par an dans le groupe de com-
munes de référence ; pour l’économie, Ittre
dépense 7 EUR/ha par an contre 49
EUR/ha/an dans le groupe ; pour le finan-
cement de la dette, 52 EUR/ha/an à Ittre
contre 140 EUR/ha/an ailleurs et, pour la
culture, 67 EUR/ha/an contre 111
EUR/ha/an ailleurs. Par ailleurs, il ajoute que
l’important est surtout de voir comment on
peut arriver à un financement harmonieux
de la commune dans l’avenir.
Le conseiller Claude Debrulle (PA) souhai-
te que l’on ne confonde pas le compte et la
modification budgétaire (MB)  a fortiori que
la comparaison avec le cluster a surtout sa
raison d’être au niveau de la MB. Il constate
que les résultats du compte 2012 sont
satisfaisants avec 861.000 EUR de boni bud-
gétaire, dont 427.000 pour l’exercice propre
(2012), ce qui se trouve «dans la moyenne
des années précédentes». Il précise que les
changements au niveau du compte ne sont
pas dus qu’à des choix politiques, car, après
le creux de 2009/2010, la contribution de
NMLK, les crédits et les subventions ont
baissé en raison de la crise. En outre,  le
fédéral joue au yoyo avec le versement aux
communes de l’Impôt des Personnes
Physiques».
Ensuite, il se félicite de la baisse des
dépenses de fonctionnement, de transfert
et de la modeste hausse de dépenses du
personnel. A l’extraordinaire, il constate la
disponibilité de 2,7 millions d’EURO pour
effectuer des investissements et notam-
ment pour poursuivre certains d’entre eux
initiés lors de la législature précédente. Il
conclut en s’interrogeant sur le «passage au
bleu» de la dette de +/- 50.000 EUROS de
Tubize envers Ittre.
La receveuse communale, Mme De
Longueville explique que la dette a été
abandonnée sur un plan comptable, mais
que des échanges de services à ce propos
continuent.
Christian Fayt (IttrePluS) précise que sous
l’ancienne majorité, Tubize avait fait beau-
coup de promesses …. Lors d’une  prochai-
ne réunion avec les 4 échevins des travaux
des communes de l’Ouest du Brabant wal-
lon, le sujet sera remis sur la table. 
Votre – Comptes 2012 – Commune
Pour : Unanimité (15)

MODIFICATION BUDGÉTAIRE 1/2013 -
COMMUNE

Ordinaire
Hélène de Schoutheete (IC) explique que
808.988 EUR du compte seront injectés
dans les recettes, tandis que, côté
dépenses, il faut prévoir un transfert de
331.732 EUR vers le budget extraordinaire,
tenir compte de 57.000 EUR (2011) et
62.000 EUR (2012) de ponction du fédéral
(ONSS APL), en raison du déséquilibre entre
le nombre d’agents statutaires communaux
à la retraite et ceux encore en fonction au
sein de l’administration, du surcoût du
déneigement (+20.000 EUR), de la répara-
tion de l’ascenseur de la maison communa-
le (15.000 EUR) 
L’échevine trouve très «interpellant» le
paiement de près de 120.000 EUR vers
l’ONSS. Cela doit inciter la commune à
réfléchir à un programme de statutarisation
de certains agents pour éviter un alourdis-
sement «inconsidéré et incontrôlable» de la
note.
Le bourgmestre Ferdinand Jolly (IC)
ajoute que l’organigramme fait sous l’an-
cienne législature constitue une bonne
base, précise que la tutelle indique à la
commune de ne  pas aller trop vite, en rai-

son d’une circulaire en préparation à la
région wallonne. «Au niveau du cadre, il y a
plusieurs points à voir : analyser les
échelles barémiques, établir un plan de for-
mation, revoir le recrutement au coup par
coup, analyser l’impact de la statutarisa-
tion, valider les compétences … La tutelle
nous a dit de ne pas aller trop vite, car une
nouvelle circulaire est en préparation à la
Région wallonne avec un impact sur la sta-
tutarisation, il y a également une nouvelle
règlementation de cotisation/responsabili-
sation …. Tout ceci nous pousse à adopter
une approche pas à pas, prudente, dans
l’attente de la circulaire».
D’emblée, les conseillers PA contestent
cette inaction qui  nous conduira à toujours
payer plus de cotisations compensatoires à
l’ONSS et qu’il faut avancer maintenant.

Extraordinaire
L’échevine des finances explique que le ser-
vice extraordinaire est augmenté de
3.833.490 EUR tant du côté recettes que
dépenses. Les sources en sont le solde de
dépenses non engagées en 2012, la réserve
Seditel (385.000 EUR), le boni du compte
extraordinaire (231.000 EUR) et du prélève-
ment d’une part du boni ordinaire de 2012,
soit 331.000 EUR. 
«Nous avons réinscrits les projets en cours,
soit suffisamment avancés, soit nécessaires,
comme les travaux à l’école communale de
Virginal, l’Agora, le rond-point à Haut-Ittre,
l’achat du bus … Nous avons  également
ajoutés de nouveau projets :
soit une provision de100.000 EUR pour les
projets sportifs et des honoraires de 62.000
EUR pour l’architecte de ces projets
soit une amorce d’étude d’état des lieux
pour le Plan Communal de Développement
Rural (PCDR) par un bureau d’étude, la mise
en place du PCDR comprenant une
Commission locale de développement
rural, qui sera un outil de la participation
citoyenne et donnera le champ libre à la
créativité sur des projets pouvant s’étaler
sur dix ans.
«Au final du décompte des deux budgets,
nous obtenons un boni de 297.516 EUR,
assez «confortable» et rassurant pour la
deuxième modification budgétaire, sou-
ligne Hélène de Schoutheete (IC).
Claude Debrulle (PA) se félicite de la pré-
sentation groupée  des comptes commu-
naux 2012, de ceux de la régie et de la
MB1, mais trouve dommage que les
comptes du CPAS et de sa MB1 ne soient
pas joints, car cela permettrait d’avoir un
tableau complet de la situation. Il fait
ensuite ses remarques. Le conseiller salue
la prudence du budget à l’ordinaire et la
continuité à l’extraordinaire avec la législa-
ture précédente, continuité marquée par la
poursuite des travaux, «illustrant le fait que
les investissements initiés répondaient bien
à des besoins réels». Il se «réjouit» des inno-
vations intéressantes, mettant l’accent sur
le PCDR, l’achat confirmé de la maison près
de l’école et de l’entrepôt des travaux à
Virginal et la réfection de la salle de Haut-
Ittre. Mais évoque, par contre, la non-commu-
nication sur les projets sportifs à Virginal
d’un montant cité dans la presse de 3,3 mil-
lions EUR, qui doivent également prendre
en compte leurs frais de fonctionnement
sur dix ans. 
Claude Debrulle (PA) partage par ailleurs,
l’inquiétude de l’échevine sur le risque d’ex-
plosion des frais de personnels (revalorisa-
tion barémique, statutarisation), mais ne
partage pas la crainte, voire «l’obsession»
de la majorité de ne pas recourir à l’em-
prunt, même s’il comprend qu’il faut,
autant que possible, se baser sur les res-
sources propres et subventions pour finan-
cer les travaux. «A Ittre, le remboursement
des emprunts représente 4% des recettes
propres, alors que ce montant s’élève à
10% dans le groupe comparatif de com-
munes similaires».
Le conseiller PA salue la baisse des frais de
fonctionnement, commencée déjà sous 
l’ancienne majorité et ayant atteint une 
baisse cumulée de 5 à 10%, mais précise
qu’il y a une limite mathématique à cette 

baisse, étant donné les frais liés au person-
nel et aux investissements. Il prend note de
l’intention de stabiliser la contribution
communale à l’aide sociale et à l’enseigne-
ment, souhaite que la nouvelle direction de
l’école soit attentive au contrôle des
dépenses scolaires et constate qu’en matiè-
re sociale, la majorité ne fait pas le choix de
la solidarité, malgré la crise profonde et le
transfert de responsabilités d’autres entités
vers les communes. Sur la staturisation des
agents, le conseiller parle d’urgence. «Avec
seulement 7 agents staturisés sur 89 équi-
valent temps-plein (ETP), les amendes
ONSS vont continuer, … alors même qu’il
existe une enveloppe disponible à la
Région wallonne de 6 millions EUR plus
1000 EUR par agent. «Il est indispensable
d’avancer sur ce front». Il pointe du doigt le
fait qu’à Ittre, il y a 15 ETP par 1000 habi-
tants, alors que la moyenne dans le groupe
comparable des communes wallonnes est
de 6 ETP. «Se contenter de dire qu’on ne
touche pas à l’emploi sans dire comment
gérer cette différence est insuffisant».
Enfin, Claude Debrulle (PA) évoque cer-
taines pistes : un audit externe des res-
sources humaines de la commune pour
avoir un avis indépendant. «Dans l’immé-
diat, il faut accroître le budget formation
pour accroître la polyvalence et la perfor-
mance du personnel, recourir à la sous-trai-
tance externe, ce qui se fait déjà au service
des travaux. En tous les cas, il faut faire
cette évaluation tout de suite pour identi-
fier les lacunes et compenser les fai-
blesses.».  Il s’interroge sur la différence –
au détriment d’Ittre – de la contribution
communale à la zone de police par rapport
à la moyenne du groupe de comparaison
et constate que Ittre, tant sur le plan des
subventions, des allocations du fonds des
communes et des recettes de transfert se
situe sous la moyenne du groupe comparé.
Le conseiller PA constate enfin que tout le
monde est d’accord sur la diversification
des ressources, étant donné que 25% de
celles-ci proviennent d’entreprises frappées
par la crise et susceptibles de délocalisation
(NMLK), mais «ne voit toujours rien venir».
Concernant l’Intercommunale du Brabant
wallon (note : dont Daniel Vankerkove (IC)
est vice-président), Claude Debrulle (PA)
comprend aujourd’hui pourquoi l’IBW avait
fait le forcing pour obtenir que la taxe com-
munale de 3 EUR/tonne ne s’applique pas
au tonnage traité ailleurs. «En raison d’une
panne l’an dernier, quelques 10.000 tonnes
ont dû être traitées ailleurs, représentant
un manque à gagner pour la commune de
30 000 euros». Le  conseiller «regrette» que
les représentants d’Ittre à l’IBW n’aient
jamais mentionné cela et demande que les
délégués d’Ittre fassent des rapports cir-
constanciels au conseil communal quand la
commune est concernée.

Le président du conseil communal, Jean-
Paul Cayphas (IC) rappelle au conseiller
que l’inquiétude de l’échevine concernant
l’emprunt est également partagée par les
membres de la Commission d’avis, càd. la
receveuse communale et le secrétaire com-
munal. «Enfin, la politique sportive et la sta-
turisation impliqueront une hausse des
frais ordinaires».
L’échevine des Finances (IC) remercie,
pour sa part, le conseiller PA pour ses
fleurs, mais ne peut répondre pour les
épines, se déclarant «étonnée» de l’urgence
que le conseiller invoque concernant la sta-
tutarisation. «Les pénalités ont été payées
en 2013 pour 2011 et pour 2012, que je
sache. Des choses pouvaient être faites
alors, mais ne l’ont pas été. Nous allons y
aller prudemment et sans doute plus vite
que vous. Qu’avez-vous fait en six ans,
d’ailleurs ?».
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Pour ce qui de l’aide sociale et de l’ensei-
gnement, Hélène de Schoutheete (IC)
parle de choix politiques assumés et de
pérenniser les deux en appliquant la
rigueur sans l’austérité.
Pour ce qui est de la zone de police, la dif-
férence négative pour Ittre s’explique par la
présence de la prison et de l’Institution
Publique de Protection de la Jeunesse sur
son territoire. 
Pour ce qui est de la hausse des recettes,
l’échevine explique que les subventions
seront recherchées pour le financement du
PCDR. Pour ce qui est de l’IBW, elle ajoute
qu’il n’y a pas qu’un seul délégué d’Ittre à
l’IBW et explique que la majorité pense à la
diversification des recettes.

Le groupe Ecolo, par la voix de son
conseiller Luc Schoukens, est content de
voir qu’une série de mesures décidées
auparavant seront poursuivies, mais s’éton-
ne de ne rien voir par rapport à des
mesures préconisées en matière de gestion
énergétique. «Nous sommes fâchés sur ce
point. Nous allons dans le mur. La terre va
mal, les humains aussi. Nous devons la pré-
server pour nos enfants». Luc Schoukens
(Ecolo) voit quelques «bricoles», mais aucu-
ne mesure structurelle, rappelant que l’an-
cien échevin de l’énergie avait fait un audit
et qu’un investissement de 104.000 EUR
permettrait de faire gagner 30% sur les
coûts énergétiques annuels de la commu-
ne, soit 90.000 EUR. «Nous continuons à
ne pas gérer responsablement la commu-
ne, nous laissons courir le temps et per-
dons des opportunités. Vous rejetez l’éner-
gie éolienne, nous pas, mais ne proposez
rien d’autre».
Le conseiller Ecolo parle, sinon, de «pru-
dence outrancière», d’absence d’initiatives,
d’emprunts, de financement élevé de la
provision NMLK …et  de «statu quo» au
final. En ce qui concerne l’infrastructure
sportive, il trouve peu respectueux du
conseil communal d’en apprendre le conte-
nu via la presse, appelle à la prudence
concernant le 3,3 millions EUR prévu en
investissement et n’est pas d’accord avec la
priorité donnée au nouveau club de hoc-
key par rapport à un club présent à Ittre
depuis longtemps (Note : La Palette du Ry-
Ternel).
Sur la statutarisation, Luc Schoukens
(Ecolo) précise que du travail a été fait,
mais que certaines propositions émises par
l’échevin sortant Hordies n’ont pas été sui-
vies, tandis que pour les dépenses sociales
et de solidarité, il parle de défis à rencon-
trer et regrette que le débat sur les réfugiés
a été écarté. 
Hélène de Schoutheete (IC) fait remar-
quer au conseiller Ecolo que si un audit a
bien été fait en 2007 et 2011,  aucun euros
de ce qui était prévu au budget 2012 n’a
été dépassé par l’ancien échevin écolo en
charge de l’énergie et elle trouve cela
extraordinaire.  Quant à la «prudence
excessive», elle parle plutôt de fonctionner
en auto-financement autant que possible
et signale que les provisions prévues pour
NMLK sont raisonnables. Pour ce qui est du
dossier sportif, l’échevine des Finances
explique qu’il n’y a pas d’annonce de finan-
cement pour des raisons techniques. «Nous
n’annonçons pas des chiffres dont nous ne

sommes pas sûrs». 
Ferdinand Jolly (IC), bourgmestre, ajoute
au conseiller Ecolo que la commune a
introduit le dossier UREBA afin de bénéfi-
cier de subventions dans ce cadre.
Claude Debrulle (PA) critique enfin la
majorité de se réfugier derrière l’avis de la
Commission des finances communales et
de l’instrumentaliser. Il insiste sur la néces-
sité d’avancer sur le dossier de la statutari-
sation et de se donner une échéance et de
ne pas seulement «étudier» le dossier. Sur
la diversification des ressources, il deman-
de à la majorité de ne pas réfléchir «trop
longtemps». Concernant la situation de
NMLK à Clabecq et la hauteur de la récla-
mation sur les taxes communales, le
conseiller PA trouve anormale que la com-
mune doive sans cesse agglomérer de l’ar-
gent, parle de poser une question parle-
mentaire écrite au Ministre des Finances
pour régler cette incertitude, et rejoint le
conseiller Ecolo sur la provision de 1,5 mil-
lion EUR pour NMLK.
Jean-Paul Cayphas (IC) trouve l’idée de la
question parlementaire «bonne», mais
dommage qu’elle n’ait pas été posée au
cours des six dernières années. Ce à quoi
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
rétorque que l’ancien échevin des Finances
ne l’a pas fait non plus en 18 ans. Hélène
de Schoutheete (IC) précise qu’il y aura
une décision en fin d’année sur l’impayé et
réclamé pour 2001, 2006 et 2007. «De 2008
à 2010, rien n’a été payé et les années
2011, 2012, pour lesquelles 50% a été payé,
sont sur la table».  L’échevine espère avoir
une situation précise sur l’ensemble d’ici la
fin de l’année, pour 2008, 2009 et 2010. 
Christian Fayt (IttrePluS), premier éche-
vin, rappelle avoir demandé à la minorité
de juger le budget 2013 sur base de la
MB1. «Nous avons travaillé dans la conti-
nuité, avons ajouté certaines choses. Je suis
d’accord avec votre position sur l’emprunt,
mais il faut tenir compte de nuages noirs
(NMLK, Papeteries de Virginal). Nous
sommes très prudents tout en respectant
le maintien du personnel. Il n’y aura pas de
licenciement, car il y a d’autres moyens de
faire travailler les gens. Certaines per-
sonnes sont trop souvent absentes ou
malades. Nous allons demander aux gens
de travailler mieux et plus».

Questions détaillées : Conseillère Marie-
Claire Godeau Bougard (PA)
«Je vois un complément d’honoraires d’archi-
tecte pour les infrastructures sportives à
Virginal, mais les frais de l’architecte pour la
salle de Haut-Ittre sont-ils déjà payé ?
Hélène de Schoutheete (IC) : A mon avis,
cela a été fait en 2012.
Paul Pierson (secrétaire communal) : Cela
a été apuré en fonction des phases

«L’aménagement du site de Fauquez avait été
abandonné parce que trop cher, mais je vois
que vous mettez 100.000 EUR.»
Hélène de Schoutheete (IC) : Ce n’est pas
abandonné, mais se trouvait à l’extraordinai-
re en 2012. Il ne s’agit pas d’un projet, mais
de mesures conservatoires».

«Qu’en est-il du coussin berlinois à la sortie de
l’usine NLMK que nous avons mis avant et que
les camionneurs faisaient exploser volontaire-
ment ?»
Christian Fayt (IttrePluS) : C’était déjà au
budget 2012, à la suite des demandes de
NLMK et des syndicats, car la sortie est dan-
gereuse pour le 
personnel et les camions sortant. Lors d’une
réunion récente, ils ont confirmé leur inté-
rêt.

“Qu’en est-il du budget pour le pourtour de
l’Eglise Saint-Rémy, je ne l’ai pas vu”
Hélène de Schoutheete (IC) : «C’est un pro-
jet de l’ancienne majorité».
«Je vois des majorations au niveau du projet
sport de rue à Virginal, de l’infrastructure spor-
tive à Virginal, mais un nouveau projet sportif
pour la salle communale de Haut-Ittre. Qu’en
est-il ?» 
Hélène de Schoutheete (IC) : «Les 325.000
EUR pour la salle de Haut-Ittre sont laissés là
aussi longtemps que le projet à Virginal n’est
pas finalisé.» 
Christian Fayt (Ittre PluS) : Pour ces pro-
jets, il y a 775.000 EUR de subventions,
325.000 EUR en réserve. Nous gardons les
325.000 EUR pour montrer au ping-pong et
à la danse que les sous restent là. Nous ne
mettons pas les 3.300.000 EUR maintenant,
car les subsides ne peuvent être mis là, que
si les ministres ont donné leur accord. Le
projet n’est pas encore au stade du permis
de bâtir.

Le conseiller Claude Debrulle (PA) se
demande pourquoi le point de la politique
sportive n’est pas mis à l’agenda de la MB1,
alors que les travaux devraient commencer
au printemps 2014. 
L’échevine des finances, Hélène de
Schoutheete (IC) en l’absence de Daniel
Vankerkove, échevin des sports, explique
que le point n’a délibérément pas été mis
en MB1 et ne le sera sans doute pas en
MB2, car il n’est pas prêt. Christian Fayt
(IttrePluS) explique au conseiller que le
projet sportif pour Virginal va de l’avant, et
lui rappelle qu’il ne soutenait pas le projet
de Haut-Ittre. 
Gros énervement de la conseillère Marie-
Claire Godeau-Bougard (PA) qui rappelle
qu’elle a loyalement soutenu  la majorité et
a même demandé au Ministre wallon des
sports, André Antoine (CDH) de transférer
la subvention vers Virginal. «Seriez-vous
prêts, Monsieur Fayt, Madame Hélène de
Schoutheete, à faire d’abord la salle de
ping-pong qui attend depuis longtemps,
plutôt que le hockey «tombé du ciel», il y a
quelques mois, avec campagne de presse à
la clé».
Ferdinand Jolly (IC) explique que le projet
à Virginal prévoit de faire une salle de ping-
pong en liaison avec le terrain de hockey.
Luc Schoukens (Ecolo) parle alors d’inves-
tissement énergétique dans un contexte
où la perte du tonnage traité par l’IBW pro-
voque également la perte de la conversion
énergétique liée au traitement. «Il faut
balancer dette et investissement dynami-
quement. Quand on voit que les taux d’em-
prunt sont à 2% et que le bonus en réduc-
tion de coûts peut monter à 8%, il y a peut-
être des choix à faire …». Par ailleurs, le
conseiller ECOLO souhaite voir ce que la
commune compte faire de l’invitation à
participer à un projet d’écopasseur et pour
la rénovation du sentier allant au cimetière
de Virginal. «Enfin, je vois 4000 EUR prévus
pour les inondations, dequels travaux
s’agit-il ?»

Jean-Paul Cayphas (IC), président du
Conseil, explique que la majorité va essayer
de se tenir à la MB.
Hélène de Schoutheete (IC) ajoute que,
pour le sentier 36, l’intention initiale était
de faire une piste cyclable, mais qu’il fallait
racheter une partie de copropriété avec
mineurs, et une propriété en indivision ce
qui est très compliqué. De plus l’interven-
tion communale risque d’être très élevée.
«Nous avons changé d’approche, mais le
but est d’essayer de faire une piste cyclable
du rond-point de Haut-Ittre jusqu’à la gare
d’Hennuyères».
Ferdinand Jolly (IC) explique qu’Ittre
n’était pas intéressé par le projet E 6 pas-
seur, disposant déjà d’une éco-conseillère.
Le conseiller Luc Schoukens (Ecolo) trouve
dommage d’avoir manqué l’occasion de
construire de l’intercommunalité au niveau
énergétique. 
Vote – MB Ordinaire. Non (2) : Ecolo (1) +
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
Abstention : Claude Debrulle (PA) “je m’abs-
tiens pour pouvoir regretter la pauvreté des
réponses de la majorité quant aux proposi-
tions faites et aux questions posées par l’op-
position.“
Pour : Majorité (IC + IttrePluS) (13)
Vote – MB Extraordinaire
Non (3) : Ecolo + PA (2)
Pour : Majorité (IC + IttrePluS) (13)

STATIONNEMENT - RUE DE LA LIBÉRA-
TION N° 11
Hélène de Schoutheete (IC), échevine de
la mobilité, explique que des voitures ven-
touses rendent le croisement des voitures
compliqué dans cette rue et ce malgré des
verbalisations. Aussi, elle propose des
places de parking temporaires, soit 30 min.
max entre 8h et 16h00, placées sur deux
bandes de stationnement à hauteur de la
propriété du n° 11.
Pascal Henry, conseiller IC, demande si le
Collège a rencontré les associations des
parents de Virginal pour discuter de la
mesure. «Non, mais c’était à leur demande
que nous avons étudié le problème. Nous
essaierons la solution et l’évaluerons par
après. Si cela marche, elle sera définitive»,
répond Richard Flandroy, échevin de l’en-
seignement.
Aurélie Poulaint (IttrePluS) demande si
les enseignants de l’école de Virginal ont
été consultés, car, après tout, «ce sont eux
qui restent le plus longtemps parqués».
Luc Schoukens (Ecolo) annonce vouloir
voter la mesure. «Nous sommes cependant
avant tout favorables à la mobilité douce.
Et notamment à l’utilisation du parking du
plateau du tram situé à 300 mètres de
l’école communale. Pour l’école libre, le
parking central est bien utilisé.»
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) rap-
pelle à la conseillère Poulaint (IttrePluS)
que la direction de l’école secondaire de
Virginal obligeait en son temps les ensei-
gnants à marcher jusqu’au parking. «Une
petite pluie n’a jamais tué personne».
Vote – Stationnement
Pour : Unanimité
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CPAS – RESILIATION DE LA 4É ILA
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS), prési-
dente du CPAS, explique que comme
FEDASIL souhaite augmenter les logements
pour les personnes (réfugiées) isolées, que
comme Ittre compte trois ILA pour des
familles et une pour une personne isolé,
que comme une ILA-famille est vide depuis
des semaines, que comme trois ILA consti-
tuent un nombre suffisant pour une petite
commune rurale, la commune souhaite
mettre fin à la quatrième ILA-famille.
Luc Schoukens (Ecolo) demande s’il y aura
par après ajustement selon les besoins.
La présidente du CPAS explique que la poli-
tique de migration pousse actuellement
moins les ILA vers les communes et les
CPAS.
Vote – Résiliation ILA
Pour : Unanimité

CHARTE EGALITÉ DES CHANCES
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)
évoque les 9 principes de la charte et
explique qu’il s’agit de s’engager à prendre
les mesures de concrétisation nécessaires.
Claude Debrulle (PA) trouve que la déci-
sion est très prudente qui parle de «priori-
tés aménagées en fonction de nos réalités
de terrain et de nos moyens budgétaires.
D’accord pour les moyens budgétaires,
mais que veut dire le reste ?»
Ferdinand Jolly (IC) ne veut pas mettre
l’accent sur ces termes, mais se déclare prêt
à les supprimer, ne voyant pas leur intérêt.
Vote – Charte 
Pour : Unanimité

NOMS DE VOIRIES
Jean-Paul Cayphas (IC) proposer de nom-
mer «Allée du Pilori» la nouvelle voirie
située dans le lotissement 2010/01, rue de
Samme, et «Chemin de la Sablière» la nou-
velle voirie située dans le lotissement n°
Urb 2008/30, rue du Rouge Bouton.
Luc Schoukens (Ecolo) espère avec une
pointe d’humour que, dans le dernier cas, il
ne s’agit pas d’un appel à une nouvelle
sablière. 
Vote – Noms de voirie 
Pour : Unanimité

PRIMES ÉNERGIE
Ferdinand Jolly (IC) explique que l’ancien
texte doit être adapté pour refléter le chan-
gement des plafonds de référence en reve-
nus instaurés via un Arrêté ministériel de la
Région wallonne : pour la catégorie «reve-
nus précaires», les isolés passent à un maxi-
mum de 12.900,01 EUR/an (12.000 EUR
avant), les couples à 17500 EUR (16400 EUR
avant) ; pour la catégorie «Revenus
modestes», les revenus des isolés sont
compris entre 12.900 et 25700 EUR/an,
ceux des couples entre 17500 et 32100
EUR.
Luc Schoukens (Ecolo) et Claude
Debrulle (PA) regrettent qu’il ne s’agisse
pas de voter de nouvelles mesures. Marie-
Claire Godeau-Bougard (PA) évoque elle
des mesures pour inciter les gens à mettre
des citernes d’eau de pluie de 5000 litres.
Vote – Primes énergie 
Pour : Unanimité

ENSEIGNEMENT COMMUNAL
RECRUTEMENT DE DEUX DIRECTIONS
L’échevin de l’enseignement Richard
Flandroy (IttrePluS) lit aux conseillers les
critères définissant le profil du candidat(e)
recherché pour l’école de Virginal, et
détaille la procédure de recrutement exter-
ne.
Claude Debrulle (PA) se demande si la
majorité accepterait la présence de l’oppo-
sition lors de la procédure. Ferdinand Jolly
(IC) répond que tous les conseillers sont
bienvenus. En tant qu’observateurs.
Luc Schoukens (Ecolo) se demande pour-
quoi il n’y pas d’expert externe comme un
directeur d’école dans le jury. Paul Pierson,
secrétaire communal, explique que la
commune a bien essayé, mais que les
vacances et l’urgence de la décision ont
rendu la chose impossible.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) trou-
ve la présence d’un directeur essentielle et
demande au conseiller Nicolas Joaquim
(IttrePluS) de voir aux environs. Ferdinand
Jolly (IC) répète que cela n’a pas été pos-
sible vu les vacances et que la présence
d’un directeur, au sein d’un jury n’est pas
nécessairement garantie d’un bon choix.
Vote – Direction Ecole Virginal
Pour : Majorité (IC + IttrePluS)
Abstention :  (Ecolo) (1) + (PA) (2) 
Pour la direction d’Ittre la procédure est un
peu différente, car il y a appel interne aux
candidats satisfaisants les conditions.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
demande pourquoi la différence dans les
procédures. L’échevin explique qu’il y a
urgence à Ittre, étant donné que la directri-
ce faisant fonction a remis sa démission il y
a deux jours et qu’il existe un enseignant
remplissant les critères qui va assurer l’in-
terim.
«Mais, cela ne durera que jusqu’au 31/08,
qu’allez-vous faire ensuite ? Avoir une sta-
giaire le 1/9 ?», ajoute la conseillère.
Paul Pierson explique qu’une nouvelle
procédure sera faite avec examen. 
Luc Schoukens (Ecolo) se demande s’il
n’est pas possible d’assurer un intérim pen-
dant deux mois et d’ouvrir les candidatures
à l’externe. Claude Debrulle (PA) propose
de discuter de cela en huis-clos. Paul
Pierson n’en voit pas la nécessité, étant
donné qu’il s’agit de conditions générales,
des profils de fonction. Marie-Claire
Godeau-Bougard (PA) demande combien
d’enseignants en interne dispose des trois
modules nécessaires à la qualification. «Un
seul» explique Hélène de Schoutheete. Luc
Schoukens (Ecolo) aurait souhaité une
plus grande ouverture. Jean-Paul Cayphas
(IC) parle de la nécessité d’avancer, tandis
que Nicolas Joachim (IttrePluS) explique
qu’il n’est pas nécessaire d’avoir les trois
modules, mais seulement de s’engager à
les passer, et qu’il s’agit d’une décision du
Collège de suivre la procédure spécifique
pour Ittre. 
Vote – Directions écoles communales
Pour – Majorité (IC+IttrePluS) (12)
Abstention – Minorité (Ecolo + PA) (3)

HONORAIRES - TRAVAUX RUE ARTHUR
BRANCART
Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-

vaux, explique que l’offre régulière la plus
économique avait été acceptée (Société
SIETCO) et qu’elle se montait à 5500 EUR
(HTVA) sur une estimation totale des tra-
vaux d’aménagement de 192.614 EUR
(TVAC). Considérant que le montant total
des travaux intègre des corrections suite à
des problèmes d’infiltration d’eau et que
l’offre la plus intéressante proposait,
notamment, des trottoirs supplémentaires,
le montant des honoraires est passé à 7700
EUR HTVA pour un total des travaux de
234.492 EUR (TVAC).
Vote – Ajustement Honoraires 
Pour : Unanimité

ACHAT D’UN NOUVEAU MINIBUS -
MARCHÉ
Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux publics, explique que le minibus
actuel est vétuste, qu’il doit subir des répa-
rations annuelles entre 8000 et 10.000 EUR,
qu’il n’offre que 21 places alors que les
classes comportent 24/25 élèves, et que le
Collège souhaite acheter un minibus de 30
places, au prix estimé de 115.700 EUR
HTVA. 
Luc Schoukens (Ecolo) approuve le projet,
mais trouve judicieux de poser la question
du choix de l’énergie (gaz, électricité …) et
d’éviter surtout le diesel «catastrophique
en matière d’environnement». «Il faut aussi
prendre en compte le coût de l’énergie».
Christian Fayt (IttrePluS) demande au
conseiller où trouver dans la région une
pompe à gaz, électrique … 
Luc Schoukens lui répond que suite à son
expérience personnelle de rouler au gaz, il
peut désigner plusieurs pompes dans la
région.
Claude Debrulle (PA) demande où en est
l’inventaire du charroi. L’échevin répond
qu’il arrivera sous peu avec une lettre (A =
Bon ; B = Moyen ; C = Mauvais) en regard
de chaque véhicule.
Vote – Minibus
Pour : Unanimité

COORDINATEUR SANTÉ ET SÉCURITÉ –
CHANTIER RUE DU CROISEAU
Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux publics, explique aux conseillers qu’il 

s’agit d’un appel à procédure négociée
pour un chantier sur la rue du Croiseau,
que la commune a pu avoir un prix au
niveau des autres offres HTVA et demande
aux conseillers leur approbation pour un
marché de 1000 EUR (TVAC). 
Vote – Coordinateur «Croiseau»
Pour : Unanimité

ARRÊTÉS DE POLICE DU BOURGMESTRE
– 26/4 – 06/06
Ferdinand Jolly (IC) demande aux
conseillers d’approuver les arrêtés de la
période.
Claude Debrulle (PA) se demande s’il y a
une justification à ce qu’un établissement,
ayant organisé huit jours auparavant une
fête, ait obtenu une dérogation pour la
faire jusque tôt matin.
Ferdinand Jolly (IC) explique que le
Règlement général de Police oblige la ces-
sation de toute activité après minuit, en 

semaine, et le week-end à deux heures du 
matin. «Nous proposons d’étendre cela à 1 
heure du matin en semaine et 3 heures le 
week-end, avec mise au point envers le
Palais de Plume; il faut un sorteur pour rac-
compagner les gens après minuit et inter-
dire les pétards explosés dans la rue.»
Claude Debrulle (PA) demande, à ce pro-
pos, quand le parking près des terrains de
football sera prêt.
Christian Fayt (IttrePluS) explique que les
différents protagonistes des travaux ont
été réunis, que l’entrée sera faite sous peu
et, les travaux se terminant, «tout sera
remis en ordre».
Jean-Paul Cayphas (IC) : «Il faut trouver
l’harmonie entre le développement écono-
mique et la tranquillité des riverains».
Vote –Arrêtés de police
Pour : Unanimité

INFORMATIONS DU COLLÈGE
Christian Fayt (IttrePluS) explique que la
conseillère Mollaert (IttrePluS) avait
demandé que la commune intervienne
pour l’éclairage à la plaine de jeu «Sainte
Lutgarde» et à l’arrêt de bus «Rue Basse».
«Ce sera fait avant l’hiver».

QUESTIONS ORALES
MOBILITE
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
demande à ce que le miroir dans le bas de
la rue du Bilot soit remis en place.
RURALITE
Luc Schoukens (Ecolo) trouve les apéros
ruraux une bonne initiative pour la jeunes-
se, une occasion de se rencontrer au début
des vacances, demande à pousser les initia-
tives vers des toilettes sèches et des gobe-
lets recyclables, mais se déclare surpris de
voir qu’une «firme de bière» soutienne le
projet, alors qu’il y a des préoccupations
par rapport à la bière et la jeunesse, et sou-
haite que la commune trouve une autre
forme de sponsorat.
Christian Fayt (IttrePluS), échevin de la jeu-
nesse, répond que la commune a utilisé un
sponsoring local, mais voudrait voir d’autres
commerçants participer, qu’il n’y pas besoin
d’avoir des toilettes sèches, car il y a un accord
avec l’école libre pour l’utilisation des WC, que
cela va coûter aussi peu que possible à la
commune. «Notre idée est de faire 2 à 3 apé-
ros pendant la bonne saison, donnant l’occa-
sion aux jeunes de s’investir dans quelque
chose de vraiment convivial et les bénéfices
iront pour acheter une cuisine, un billard pour
le Noman’s Land. Cette dernière souhaite
organiser un barbecue en juillet. Par ailleurs, je
rappelle que le problème d’alcool n’est pas
seulement limité aux jeunes»

François Vermeulen
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Les apéros
ruraux
La première expérience des
apéros ruraux fut positive. 

Une centaine de jeunes et moins
jeunes  se sont retrouvés le 28 juin
pour une rencontre sympathique
avec bus anglais, bar, jeux et
musique sur la placette devant
l’école libre à Ittre. Une initiative
du service jeunesse communal.
Un nouveau rendez-vous est
fixé le samedi 7/9 de 18 à 23h à
la placette devant l’école libre
d’Ittre

CHERCHE TRAVAIL
Dame très motivée avec expérien-
ce, parlant français et espagnol,
cherche travail dans la région
d’Ittre et environs (nettoyage,
repassage, garde d’enfants, aide
aux personnes âgées, préparation
des repas,…) Libre en journée.
0474/352.906
CHERCHE PROFESSEUR
Cherchons professeur ou profes-
seur retraité pour aider garçon de
11 ans après l’école pour devoirs
et leçons à Ittre.
Téléphonez au 0475 825324
A LOUER
A louer spacieux et lumineux
appartement  65 m2, une

chambre au centre de Virginal,
parquet en chène massif, vue
superbe
Cuisine américaine équipée avec
four, taques électriques, lave-vais-
selle, vaste séjour-salle à manger,
salle de bain avec baignoire, WC,
grande chambre.
Loyer : 675€ + charges 
Libre à partir du 1er septembre
0473/ 87 71 18
CHERCHE ÉTUDIANTS
Le Restaurant St Malo (Virginal)
cherche deux étudiants, 1 pour la
plonge et 1 pour le service en
salle, le soir, aux mois d’août et
septembre. Contactez Isabelle au
067/648 642

Petites Annonces
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Présents : Jean-Paul Cayphas (Président -
IC), Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC),
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS), Daniel
Vankerkove (Echevin - IC), Hélène de
Schoutheete (Echevine - IC), Richard
Flandroy (Echevin - Ittre PluS), Françoise
Peeterbroeck (Présidente CPAS - Ittre PluS),
Nicolas Joachim (Ittre PluS), Aurélien Aubry
(Ittre PluS), Aurélie Poulaint (Ittre PluS - arri-
vée en cours de séance), Luc Schoukens
(Ecolo), Marie-Claire Godeau-Bougard (PA),
Claude Debrulle (PA), Pascal Henry (IC).
Excusés : Fabienne Mollaert (Ittre PluS),
Thierry Wijns (IC), Donatienne Jossart (IC).
Secrétaire communal : Paul Pierson 

CPAS : COMPTES 2012
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : A l'ordinaire, les recettes  s'élè-
vent à 2.537.858 EUR, dont 2.345.782 pour
2012, le reste provenant des exercices anté-
rieurs.  Les dépenses s'élèvent à 2.480.449
EUR dont 2.345.107 pour l'exercice propre.
Ce qui amène un boni de 57.409 EUR à l'or-
dinaire.
A l'extraordinaire, 15.541 EUR ont été préle-
vé de la réserve pour des investissements à
la cuisine.  Il y a également une subvention
de 120.000 EUR de l'ONE pour l'accueil de la
petite enfance, dont 60.000 serviront à des
aménagements à la MCAE (Maison commu-
nale d'Accueil de l'Enfance, la crèche à Ittre)
et 60.000 seront injectés dans la MB1
(Modification Budgétaire) pour le projet
d'accueil d'enfants à Virginal.
Le fonds de l'aide sociale diminue en 2013,
Les chiffres de la MCAE n'ont pas évolué
dans un sens positif.  Le service des
accueillantes voit une diminution des
dépenses et des recettes.  Le poste article 60
augmenté, passant de 147.000 (2011) à
250.000 EUR (2012) car nous passons  de 7 à
13 bénéficiaires.  C'est en fait un transfert du
poste revenu d'intégration.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
Concernant les repas à domicile, a-t-on pris
des mesures pour améliorer le service ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Les bas revenus payent un
montant moins élevé et les plus hauts reve-
nus paient dorénavant un montant plus
important.  Mais la plus grande dépense,
c'est le personnel.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Pour
le personnel, ne peut-on prendre un article
60 pour remplacer un membre du person-
nel qui partirait.
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : On a déjà un article 60 qui y
travaille, et aucun membre du personnel
n'est sur le point de partir et donc être rem-
placé.

Luc Schoukens (Ecolo) : Au niveau des
chèques culture, il y a des collaborations à
chercher, p.e. avec l'article 27 ou d'autres
opérateurs du secteur socioculturel de la
commune.  Il y a surement moyen d'aller
plus loin dans la concrétisation.
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : A l'extraordinaire, il y a 60.000
EUR pour la MCAE, 60.000 EUR pour le projet
d'accueil petite enfance.  
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : où en
est le projet d'accueil de la petite enfance ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Un conseil CPAS extraordinaire
se tiendra en septembre pour en discuter.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : les
60.000 EUR de l'ONE , ce n'est pas assez.  On
ne peut continuer dans un déficit chro-
nique.
Claude Debrulle (PA) : Que deviennent les
120.000 EUR de l'ONE ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Il y a 60.000 EUR pour la MCAE

d'Ittre et 60.000 EUR pour le projet de
Virginal.  Nous avons scindé les subsides car
on n'avait pas besoin de tout sur Ittre.  Pour
Ittre, il y a notamment de protection solaire
sur les lanterneaux, pour 15.000 EUR.  Le sur-
plus est susceptible d'être transféré à
Virginal.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
L'achat d'un ILA (Initiative Locale d'Accueil,
pour les candidats réfugiés) est-il toujours
d'actualité ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Il y a 2 possibilités : l'achat d'un
bâtiment qui serait destiné à être transfor-
mé en logement social ou bien l'on rem-
bourse tout à Fedasil.
Luc Schoukens (Ecolo) : Je remarque que
les ILA est le seul poste en positif.
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Effectivement, car on ne peut
pas être en négatif.

Claude Debrulle (PA) : Les 140.000 EUR de
déficit de la MCAE vont-ils se stabiliser dans
le futur ?  On était à 120.000 EUR l'année
précédente.
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Ce sera abordé lors du conseil
extraordinaire de septembre.  La réunion
avec la responsable de l'ONE n'a rien donné.
La difficulté, c'est qu'on ne peut pas
connaître à l'avance les revenus des parents,
or c'est de cela que dépend le montant
qu'ils payeront.  De plus, il y a des enfants à
temps partiel qui ne permettent  pas de
remplir la crèche à temps plein.  On n'est
jamais à 100%.  Et on ne peut pas remplir à
120% car le jour où ils sont tous présents, on
risque d'avoir des problèmes.
Claude Debrulle (PA) : Ne peut-on pas
transférer le surplus vers les accueillantes ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Les accueillantes sont com-
plètes également et on ne peut pas deman-
der aux parents de transférer leur enfant
d'une semaine à l'autre.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
Pourquoi ne pas demander une fiche de
paie à l'inscription, pour avoir une idée des
revenus des parents ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : On ne peut pas privilégier un
salaire par rapport à un autre.  Et de le savoir
à l'avance ne changerait rien.
Luc Schoukens (Ecolo) : C'est rassurant de
savoir qu'on ne peut pas privilégier les
salaires hauts ! Il s'agit d'un service qui a une
dimension sociale.
Vote : unanimité

CPAS - MODIFICATION BUDGÉTAIRE 1
(MB1)
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : La MB1 a pour principal objec-
tif l'injection du résultat du compte 2012
dans le budget 2013.  Les recettes s'èlèvent
à 57.409 EUR, dont 18.211 EUR provenant
du compte ILA et transféré à l'extraordinaire,
toujours pour l'ILA.  Divers postes du budget
2013 ont du être revus, pour un total de
14.825 EUR.  Le solde de 24.373 EUR est
transféré à l'extraordinaire pour l'achat d'un
logement social 
Claude Debrulle (PA) : Ces 24.000 EUR pour
le logement, sont à déduire du coût total de
144.000 EUR, reste 120.000 EUR, mais je ne
les retrouve pas.
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Il s'agit des 200.000 : 120.000 +
80.000 du fond de gestion
Claude Debrulle (PA) : c'est donc les

200.000 pour l'achat d'un appartement rue
de Fauquez ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Oui.
Luc Schoukens (Ecolo) : Le poste de la réin-
sertion professionnelle diminue.  Pourquoi ?
comment pouvez-vous prévoir cela quand
on est dans un travail d'accompagnement ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Il s'agit en fait du personnel du
CPAS.  Un agent a été remplacé par un autre
qui a un traitement moins important.  Pour
la réinsertion, nous allons aussi lancer les
art.61, qui concerne la réinsertion dans les
sociétés privées.
Vote budget ordinaire MB1 : unanimité

Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : A l'extraordinaire, nous avons
60.000 EUR pour le projet d'accueil de la
petite enfance à Virginal, Les autres projets
sont ceux de 2012 réinscrits en 2013 (bâti-
ment ILA, cuisine, logement social…) à quoi
vient s'ajouter le remplacement du serveur
et des équipements informatiques.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Que
veux dire Mme Destray quand elle dit dans
son avis qu'il faut prendre  en main le pro-
blème de la crèche ?
Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
- Ittre PluS) : Nous en parlons en sep-
tembre.
Vote extraordinaire : unanimité

RÈGLEMENT DE STATIONNEMENT 
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : Il s'agit d'un règlement permet-
tant d'établir une redevance pour le station-
nement (30 minutes maximum, avec utilisa-
tion du disque ou avec cartes de riverains) et

les emplacements pour les Personnes à
Mobilité Réduite (PMR).  Le but principal est
la règlementation du stationnement à
proximité des commerces.  Cela nous don-
nera les moyens d'appliquer cette règle-
mentation.  Pour info, il y a 21 emplace-
ments PMR dans la commune.  Il s'agira
d'abord de prévention, mais dans un second
temps nous ferons appliquer le règlement.
Claude Debrulle (PA) : Ce règlement est
justifié, mais je voudrais faire quelques
remarques.  D'abord, le terme 'vu la situa-
tion financière de la commune' ne me paraît
pas très heureux, pour moi on peut le laisser
tomber.  Ensuite, à l'art.8, vous parlez
d'éventuellement poursuivre devant les juri-
dictions civiles.  Je crains une impunité.
Pour 20 EUR, n''y a-t-il pas une autre voie
pour les poursuites ?   Enfin, à l'art. 7, vous
dites que la redevance n'est pas due pour
les médecins, infirmières, kinés, etc.
Concrètement, cela concerne les médecins,
vétérinaires… qui sont garés à proximité de
leur cabinet ?
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : C'est pour les soins à domicile,
pour leur éviter de devoir tourner pour trou-
ver une place, nous avons décidé de les exo-
nérer.  De plus, les médecins et autres n'ont
pas intérêts à se garer à proximité de leur
cabinet car les places sont destinées à leurs
patients.  On veut éviter les voitures ven-
touses.
Claude Debrulle (PA) : ce sont des voitures
ventouses, mais professionnelles.
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : C'est envisageable, mais nous
n'avons pas eu de demande dans ce sens.
Paul Pierson (Secrétaire communal) : Ils
pourraient avoir une carte de riverains.
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : Il faut en discuter sérieusement.
Nous travaillons avec les lieux d’événements
qui accueillent beaucoup de visiteurs pour
qu'ils utilisent les parkings périphériques.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : c'est
la police locale qui vérifiera ?
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : On a des agents constatateurs,
mais c'est une redevance, pas une amende.
Vote : 1 abstention (Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA))

INFRASTRUCTURES SPORTIVES À
VIRGINAL
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : Il y
avait 4 dossiers pour ce point.  Les dossiers
concernant l'infrastructure sportive et les
terrains, la salle de sport de Virginal et ses
abords sont reportés pour des raisons tech-
niques.  Nous parlerons donc uniquement
de l'Espace Agora du quartier du Tram.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Les
points sont retirés, mais ils avancent et nous
ne voulons pas prendre de risques dans ce
dossier.  Le projet de petite infrastructure
sportive Agora, qui a démarré sous l'ancien-
ne législature, est prête à aboutir.  Il compor-
tera 4 zones : une zone de détente (bac à
sable, marelles et bancs publics), une zone
de jeux pour enfants de 12 ans (bascules,
ressorts, balançoires), un espace multisports
(basket, tennis, handball, volley) qui sera
cloturé et anti vandalisme, et un espace fit-
ness : mouvements de la marche, du ski de
fond, etc .), ainsi que la finition des abords.
Le coût sera de 262.944 EUR dont 85 % de
subsides.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Nous
sommes en juillet et on a fait l'effort d'être
là.  C'est la 3ème fois qu'on reporte ce point
de l'infrastructure sportive de Virginal.  Si ce
dossier n'est pas présenté, pourquoi ne l'a-t-
on pas remis au mois d'août ?  Nous ne
sommes pas taillables et corvéables à merci.
Certains ont été prévenus et nous ne l'avons
pas été.  C'est lamentable.
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Claude Debrulle (PA) : Le Collège s'est
répandu dans la presse sur des projets dont
nous devions être saisis, sans aucune autre
explication.
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : C'est
parce qu'il y a des problèmes techniques.
Claude Debrulle (PA) : Quel est le délai
dans lequel le Conseil sera saisi ?  On pour-
rait mettre à profit ce report pour en
débattre et réunir le Conseil consultatif des
sports.  Je suis étonné qu'il n'en ait pas
encore débattu, tout comme il serait bon de
réunir l'ensemble des partenaires de la poli-
tique sportive.  Cela me parait indispen-
sable.
Luc Schoukens (Ecolo) : Le groupe Ecolo
trouve que la manière dont le Conseil est
traité est déplorable.   Une enquête
publique est en cours, les citoyens la consul-
tent, nous interpellent et nous n'avons pas
été informés.  On travaille à l'envers.  Cela
fait quelques mois  qu'on va nous le présen-
ter, mais rien !  On attend et je ne sais pas
pourquoi.  Des riverains ont communiqué
leurs avis et on les a rabroués en disant
qu'on ne pouvait prendre note de leurs
commentaires.  De plus, pourquoi les
conseils consultatifs ne se sont pas réunis ?
Il y a un hiatus entre l'échevin des sports, de
l'information et de le participation.  Nous
avions préparé et reporté nos vacances.  J'ai
des questions et je ne veux pas qu'on me
dise après qu'il est trop tard !
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : Je ne
suis pas insensible à vos réactions.  Il faut
prendre en considération le rôle du
conseiller.  Certains auraient bien aimé être
présents, certains sont en congés.  Il n'y a
jamais eu de conseil pendant les vacances.
Si c'est important, il faut le faire.  Je deman-
de au Collège d'en tenir compte.  On ne
pouvait pas reporter le Conseil pour les
comptes et la MB1 du CPAS.
Personnellement, je l'aurais reporté, mais
c'est le collège qui convoque.  On aurait pu
prévenir.  Par contre, ce n'est pas intention-
nel de la part du Collège qui a cru que cela
irait différemment.  La principale raison, ce
sont les subsides importants, mais les cabi-
nets sont en effectifs réduits.  Jusqu'hier, on
s'est posé la question de savoir si on présen-
tait les points.  Pour le fond et l'importance
du dossier, ce n'était pas bon de remettre.
[Long silence dans l'assemblée, et pas de
commentaires du Collège]
Claude Debrulle (PA) : Et mettre à profit le
délai pour la participation ?
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Sur le
report, il n'y a pas de problème, mais si cela
est retardé.  On aurait voule que cela aille
plus vite.  Un travail complet est réalisé par
le Collège avec les différents intervenants
mais cela demande d'autres explications qui
prolongent le timing. 
Pour la participation des conseils consulta-
tifs, ils sont complets.  J'ai eu une réunion
avec les présidents.  Une réunion avec tous
les présidents était prévue mais n'a pu avoir
lieu.  
Lors de l'enquête publique, il y a eu une
interprétation qui n'était pas correcte.  On
peut poser des questions orales et avoir des
réponses orales.    Nous avons tenu à rece-
voir les personnes et répondre à leurs ques-
tions.  Il n'y a pas de volonté de faire trainer
les choses, mais il faut un dossier ficelé.  Je
ne peux pas en dire plus.
Claude Debrulle (PA) : J'aimerais avoir une
réponse.  Daniel, peux-tu prendre les dispo-
sitions pour que le Conseil consultatif des
sports se réunissent pour en discuter ?  C'est
plus de 3 millions d'euros.  Pour un échevin
de la participation cela me paraît logique !
Je veux une réponse précise.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Il est
évident que le Président du conseil consul-
tatif des sports sera averti et je lui demande-
rai si on peut en discuter avec le conseil
consultatif.  C'était prévu.
Luc Schoukens (Ecolo) : Dans ton énumé-
ration des contacts, il manque les clubs

sportifs.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Le
cadastre des sports est mis à jour et il est
complet.
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : C'est
un travail énorme qui a été fait et il reste des
détails. Au niveau du Collège, nous serons
attentifs pour que cela aboutisse. Pour ce
qui concerne la réunion de la Commission
consultative des Sports, notre groupe s'en-
gage à ce qu'elle soit convoquée.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : On
peut noyer un poisson dans un verre, mais
ici c'est un océan !
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Vos
déclarations sont scandaleuses !
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Il y a
un engagement moral depuis la législature
précédente de déplacer le terrain de foot de
l'incinérateur à Virginal.  Il y a aussi les sub-
sides de la salle de Haut-Ittre qui sont repor-
tés à Virginal et les subsides pour le terrain
de hockey.  Nous avions sincèrement l'in-
tention de présenter le projet mais ce n'est
pas le cas et nous nous en excusons Je com-
prends ceux qui ont reporté leurs vacances.
Cela a été présenté en CCATM (Commission
Communale d'Aménagement du Territoire
et de la Mobilité) pour avoir un permis d'ur-
banisme.  Tout le monde peut consulter ce
dossier.  C'est pour que le permis soit accor-
dé rapidement.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Je
n'ai pas été convoquée à la CCATM.  On ne
doit pas oublier la Palette du Ry-ternel dans
ces projets.
Luc Schoukens (Ecolo) : Il y a un manque
de communication et d'information.  Nous
ne disons pas que vous travaillez mal, mais
on n'en sait rien !  Daniel dit qu'il ne faut pas
s'inquiéter , mais il y en a pour 3 millions de
dépenses !
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Vous
avez l'impression qu'on ne travaille pas
assez vite.  Rassurez-vous, ce ne sont que
des impressions.

Le Projet Agora
Pascal Henry (IC) : L'Agora est un beau pro-
jet du conseil consultatif.  Il est  attendu par
les jeunes. Quel est le délai de réalisation ?
C'est un endroit sensible de Virginal.  Y aura-
t-il des heures d'ouverture ?
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Il y aura
lancement d'un marché, mais je ne me lance
pas dans des dates.  Le projet permet une
utilisation permanente de l'espace.  Nous
verrons à l'usage s'il faut mettre des bar-
rières pour en limiter l'accès.  L'éclairage
s'éteindra en même temps que l'éclairage
public.
Pascal Henry (IC) : Pour éviter que des per-
sonnes mal intentionnées viennent l'abi-
mer, je pense qu'il ne doit plus être acces-
sible à partir d'une certaine heure.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Je trans-
mettrai au conseil consultatif des sports
mais nous sommes tenus par un montant
maximal pour obtenir les subsides.  Certains
petits projets que nous avions n'ont pu être
réalisés pour obtenir des subsides.
Luc Schoukens (Ecolo) : Vous dites que
vous avez d'autres projets pour cet espace.
Ce dossier était prêt en septembre 2012 et
nous sommes en juillet 2013 car l'échevin
des Sports a voulu revoir le projet et on est
revenu en arrière.  Cette approche n'est pas
adaptée.  C'est aussi un projet social, qui est
prioritaire et on ne doit pas le glisser derriè-
re les autres grands projets sportifs.  Qu'on
l'introduise demain !  J'espère que notre
échevin des sports sera attentif à la dimen-
sion sociale du projet, en y intégrant les
jeunes et les habitants du quartier.  C'est un
atout pour le futur Plan de Cohésion Sociale
(PCS).  Il ne faut pas tarder.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Ce pro-
jet n'était pas encore passé au Collège.
Claude Debrulle (PA) : ce n'est pas vrai, je te
montrerai les comptes-rendus des réunions
du Collège.

Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Il a été
refait sur les bases d'Infrasport.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Tu as
voulu y ajouter le basket.
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : C'est
un projet important, et il y avait le conseil
consultatif jeunesse qui y a travaillé, pour
que la jeunesse puisse s'y retrouver.  Depuis
que le nouvel animateur jeunesse est là, on
a aménagé avec les demandes des jeunes.  Il
y a moins de dégradations. On doit tout
mettre en œuvre pour préserver cet espace
et surtout préserver la tranquillité des rive-
rains..
Claude Debrulle (PA) : Ce projet était déjà
finalisé sous la législature précédente.  S'il a
trainé, c'est parce qu'on a voulu le modifier.
C'est un projet prioritaire qui ne peut être
tributaire d'un arbitrage avec les subsides
des autres projets d'infrasctructures spor-
tives.  Il s'agit d'un partenariat exemplaire
entre les conseils consultatifs de la jeunesse
et des sports et des habitants du quartier.
Cela doit le rester.  C'est un élément primor-
dial PCIS.  Enfin, de quel montant parlons-
nous ?  La MB1 signale 176.000 EUR de
dépenses (et 146.000 EUR de subsides) et le
projet de délibération qui nous est soumis
parle de 203.000 EUR (dont 173.000 EUR de
subsides).  D'où viennent ces différences ?
Luc Schoukens (Ecolo) : Le dossier que j'ai
consulté à la commune parle de 262.000
EUR.  Quel est le bon montant ?
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Je
remercie ceux qui y ont travaillé au départ,
même s'il a été revu pour obtenir des sub-
sides.  J'ai le chiffre de 262.944 EUR.
Paul Pierson (Secrétaire communal) : Ce
projet de délibération a été réalisé le 5 juillet
mais a été transmis avant la modification du
projet.
Claude Debrulle (PA) : Qu'en est-il, dans
ces conditions, du montant des subsides ?
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : C'est
85% du montant.  
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : C'est
un cafouillage.  C'est en posant une ques-
tion qu'on nous dit que le montant est diffé-
rent.  C'est un scandale.  Je voterai contre car
on nous demande un vote sur un mauvais
chiffre.  Le projet tenait la route, mais il n'y
avait pas le basket et le volley.
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : Ce
n'est pas gravissime, c'est une erreur admi-
nistrative.
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : Je pré-
sente le projet sportif, je ne suis pas le finan-
cier de la commune.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : C'est
Hélène alors !
Luc Schoukens (Ecolo) : On ne nous infor-
me pas !
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : cet
incident est clos.
Claude Debrulle (PA) : C'est déplorable, il
faudra aussi adapter la MB1 !
Vote : 1 abstention : Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA) - Luc Schoukens (Ecolo) et
Claude Debrulle (PA) : Sur le fond du projet, oui
! - IC + Ittre+ : 11 oui

FESTIVITÉS DU 15 AOÛT - CONVENTIONS
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : La
première convention est conclue avec l'asbl
'L'été d'Ittre'.  2 points ont évolué.  A l'art. 7,
'toute sous-traitance est interdite exceptés
pour les commerçants locaux, avec l'aval du
Collège'.  Les modalités financières ont été
fixées à 11.000 EUR.  Les autres articles n'ont
pas été modifiés.
Pascal Henry (IC) : Je pense qu'il faut préparer le
15/08 dès le lendemain pour l'année suivante,
pour permettre aux organisateurs de faire un pro-
gramme attrayant.  C'est difficile lorsque la
convention n'arrive que quelques semaines
avant.
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Nous ferons
un débriefing dès le mois de septembre.
Claude Debrulle (PA) : Je vous félicite des 

modifications de l'art.7.  C'était nécessaire.
Luc Schoukens (Ecolo) : Je veux aller dans
le sens de Pascal Henry (IC).  L'organisateur a
besoin de disposer d'un cadre de fonction-
nement, ici cela vient un peu tard.  C'est
bien si l'intention est de le préparer dès sep-
tembre.  Nous regrettons que la dimension
culturelle n'ait pas pu se concrétiser car le
collège ne souhaitait que 2 soirées.  Il faut
accentuer le volet culturel de cette belle
fête, dont nous sommes fiers.  Je voulais
aussi souligner la confiance dans le gestion-
naire actuel 'L'été d'Ittre', qui a prouvé sa
capacité d'organisation.  Ce n'est pas qu'un
marché, il faut aussi un cahier des charges
que l'organisation doit avoir les compé-
tences d'assumer.  Enfin, la gestion de gobe-
lets n'est pas prise en compte dans la
convention.  Les gobelets jetables font par-
tie du siècle passé, sauf pour le 15 août à
Ittre.  Nous regrettons que cela ne se retrou-
ve pas dans la convention.
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Je suis
d'accord sur la dimension culturelle, mais
nous devons aussi veiller à ce que la police
puisse travailler dans un périmètre détermi-
né.  Le service travaux doit aussi pouvoir
gérer une troisième soirée, de même que les
habitants du centre d'Ittre.  Il faut intégrer
ces éléments dans la réflexion.  Pour les
gobelets, tu as raison, cela a été abordé mais
nous n'avons pas eu le temps de le mettre
en place.
Claude Debrulle (PA) : Sous la législature
précédente ,j'ai passé de nombreuses
heures à la préparation du 15 août. Au len-
demain, il y avait un debriefing mais la diffi-
culté vient des organisateurs.  Ce program-
me évolue au gré des semaines.  La preuve :
le programme définitif de cette année n'est
pas encore aujourd'hui fixé : En son temps,
nous avions prévu le 1er mars pour fixer le
programme et on n'a pas pu le tenir.  La
demande culturelle est un élément qui
vient compliquer cela.  Gobelets réutili-
sables et toilettes sèches peuvent aussi être
envisagés…
Nicolas Joachim (Ittre PluS) : Comment
ont été déterminés les 11.000 EUR ?  La
commune entre-t-elle dans ses frais ?
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : Nous
avons pris l'offre la plus intéressante.
Ailleurs, les communes payent les organisa-
teurs.  On a évalué les frais que cela coûte à
la commune et c'est plus ou moins ce mon-
tant.  On prend en charge les frais de police,
des prestations du service travaux, du feu
d'artifice, du montage des chapiteaux.  

Cette fête, c'est un stress pendant plusieurs
jours.  Cette année, nous demanderons à
l'organisateur de mettre à disposition des
hommes pour le montage des chapiteaux.
On est parti de 0 et on arrive à 11.000 EUR
cette année. Il y a beaucoup de personnes
compétentes qui veulent l'organiser et cela
ne doit pas rester un monopole.
Pascal Henry (IC) : Cela a l'air contraignant
pour le service travaux.  Pourquoi l'organisa-
teur ne peut-il pas le prendre entièrement
en charge ?
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : Les
chapiteaux viennent de la Province du
Brabant Wallon qui ne prête pas aux parti-
culiers et nous avons une responsabilité vis-
à-vis de ceux-ci.  
Pascal Henry (IC) : Certains organisateurs
sont capables d'amener l'ensemble du
matériel, de la sécurité, du nettoyage, etc.
cela éviterait une charge de travail pour la
commune.
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : si on
laisse tout à un organisateur privé, il y a un
risque que la fête devienne payante.  Nous
voulons garder la gratuité.  Je pense que
c'est important. Pour ce qui me concerne, la
fête du 15 août c'est avant tout la fête reli-
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gieuse, ensuite c'est aussi l'occasion pour de
nombreux ittrois de se retrouver et de pas-
ser un moment convivial, enfin il ne faut sur-
tout pas que cette fête devienne celle des
"marchands du temple"
Claude Debrulle (PA) : Selon mon expé-
rience, il faudrait que les arrêtés de police
soient accompagnés des autorisations
administratives de la commune.  Car s'il n'y
a pas respect de la convention, il faut que
cela soit repris dans l'arrêté de police pour
que la police puisse intervenir et le faire res-
pecter.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Ne
peut-on pas taxer les banderoles publici-
taires sur les kiosques ?
Pascal Henry (IC) : Il est intéressant que les
commerçants et indépendants puissent
faire de la pub.  Ils paient les organisateurs
pour le faire.  J'invite la conseillère à aller
voir ce que rapportent les panneaux publici-
taires à la commune.  
Luc Schoukens (Ecolo) : Il y a des
remarques concernant la commercialisation
de l'organisation.  C'est un concept qu'il faut
redéfinir et une organisation importante qui
demande des compétences.  La program-
mation culturelle est importante.  Le
concert de Suarez a fonctionné avec des
gobelets réutilisables.  C'est une réduction
des charges pour les services, pas un coût
supplémentaire.
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : Nous
avons vu la différence.  L'année passée,
j'étais gêné de voir la pelouse.
Heureusement que les camions brosses
sont venus nous aider.  Ce sont les commer-
çants qui ont refusé les gobelets réutili-
sables.  Nous voulons le remettre en route
car on voit la diminution des déchets.
Jean-Paul Cayphas (Président - IC) : Je
regrette le vieux temps où l'on utilisait les
bons verres.  J'habite au cœur de la fête et
j'avais des verres partout dans ma haie.  J''en

avais pour toute l'année !
Luc Schoukens (Ecolo) : Et il les revendait à
la brocante de la Saint Rémy !
[Rires]
Vote : unanimité

ARRÊTÉS DE POLICE
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
L'arrêté du 17 juin.  Les bollards en plein
milieu de la piste cyclable de la rue de
Virginal (devant l'entreprise de chauffage)
sont dangereux et vont tuer des cyclistes.  Il
y a déjà eu un vélo à la poubelle.
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : C'est un problème, mais qui est
moindre que le stationnement des voitures
à cet endroit.  Mais on n'a pas d'autre solu-
tion.
Christian Fayt (Echevin - Ittre PluS) : Ce
n'est pas géré par la commune, c'est la
Région wallone.  Nous nous sommes inquié-
tés et avons écrit au SPW, mais cela n'incom-
be pas à la commune.  Il nous a été répondu
que des parkings, à charge de la société, ont
été construits en face pour se garer.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Que
fait la police ?
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : Elle devrait y être tous les jours !
Daniel Vankerkove (Echevin - IC) : La
CCATM a proposé de mettre des bandes
réfléchissantes jaunes sur les bollards
Hélène de Schoutheete (Echevine de la
Mobilité) : Il n'y a pas de solution par
manque de bonne volonté.
Luc Schoukens (Ecolo) : Cette piste
cyclable est un excellent projet.  Il y a aussi
un problème quand les voitures qui descen-
dent de Huleu vont vers Ittre, elles ne regar-
dent pas à droite pour les cyclistes.  Ne
devrait-on pas mettre une signalisation ?  Et
il manque un marquage au sol pour la com-
pléter.
Hélène de Schoutheete (Echevine de la

Mobilité) : Les marquages devraient être
terminés très prochainement, également au
rond-point d'Ecueillé.

INFOS DU COLLÈGE
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Suite
à l'abdication du Roi Albert, un registre de
remerciements et de soutien au Prince
Philippe sera organisé.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Que
les gens sortent leurs drapeaux.

COMMISSION DE DIVERSIFICATION DES
RESSOURCES FINANCIÈRES
Point supplémentaire proposé par le groupe PA
Claude Debrulle (PA) : La diversification
des ressources communales est un sujet
prioritaire, car 25% du budget communal
dépend de 2 grandes industries et la mon-
dialisation accroit le risque de délocalisa-
tion.  Les récents conflits sociaux ont
d'ailleurs actualisé cette délocalisation.  Il
est indispensable d'anticiper.  Nous vous
soumettons donc une proposition qui était
partagée par tous les groupes politiques
durant la campagne électorale.  Nous pro-
posons une commission communale com-
posée de 3 représentants de la majorité et 1
représentant par groupe de la minorité,
mais nous restons ouverts aux propositions.
Cette commission pourrait s'entourer des
avis d'experts indépendants et compétents
en la matière. Elle pourrait déposer  un pro-
jet de rapport provisoire pour le 31/12 pro-
chain et un rapport définitif l'année prochai-
ne, dans une période qui n'est pas électora-
le.  Il ne faut pas nous reprocher d'anticiper.
Nous avons des propositions.  
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Gérer,
c'est prévoir ; mais nous ne voulons pas
encommissionner  et voulons pouvoir faire
appel à des experts, p.e. en septembre nous
allons rencontrer des exemples de reconver-
sion dans la Rhur.  Notre volonté est de tra-

vailler avec le monde économique et finan-
cier et l'on pourrait y inviter les conseillers.
Et ensuite faire un débat avec vos idées au
Conseil.
Claude Debrulle (PA) : La proposition est
dans cet esprit puisqu'elle permet de s'en-
tourer d'expertise.  Il ne faut pas non plus
être mis en présence uniquement d'une
expertise extérieure.  Il n'y a pas d'incompa-
tibilité entre les deux.   Nous voulons aussi
voir ce qu'il y a moyen de faire avant un
éventuel accident.  Il y a urgence d'avancer
et ce n'est pas un encommissionement.
Luc Schoukens (Ecolo) : Je veux aller dans
le sens de Claude.  Nous sommes les experts
de notre communauté, même si nous
devons aussi nous entourer.  Mettons-nous
à table, pour être sûr d'avancer.  Je soutiens
la proposition de PA.
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Le but
est de travailler de manière indépendante
du politique.  Nous voulons rencontrer les
experts et avoir le débat au Conseil.
Vote : pour (minorité P.A./ECOLO 3 voix) -
contre (majorité I.C./P.S. 7voix)

QUESTIONS ORALES
ROND POINT À HAUT-ITTRE
Claude Debrulle (PA) : La presse a annoncé
que les travaux de Haut-Ittre étaient retar-
dés suite au travaux au viaduc de Wauthier-
Braine.  Qu'en est-il ?
Ferdinand Jolly (Bourgmestre - IC) : Nous
étions inquiet en janvier de ne pas avoir de
nouvelles du SPW.  Le service archéologie a
du faire des fouilles à l'endroit du parking.
Nous avons repris contact et les fouilles se
terminent en juillet.  Les travaux commen-
ceront en septembre.

Ludovic Devriendt

Conseil
communal

En avant programme le documen-
taire. ”Bien Travailler, bien
s’Amuser” - L’utopie selon Arthur
Brancart. de Olivier Vandersleyen.
Une première projection avait eu
lieu dans le cadre du We du patri-
moine en 2012, mais peu de
Fauquésiens étaient venus voir le
film. Cette fois c’est devant tout le
quartier de Fauquez  que la pro-
jection a pu se dérouler. Ce docu-
ment retrace le passé des verreries
de Fauquez qui furent un fleuron
de l’industrie verrière entre les
années 1930 et 1970, avec sa mar-
brite mondialment connue. Après
guerre quelques 1000 ouvriers y
travaillaient ! 

C’est Lucien Brancart, petit fils
d’André Brancart créateur des ver-
reries, décédé au printemps 2013,
qui retrace l’histoire des verrries,
du quartier de Fauquez et de ses
acteurs dans ce superbe docu-
mentaire. On a pu écouter les
témoignages d’Ulla, de Sabino, de
Liliane, de Hubert. Quelle émotion
de les entendre parler de cette his-
toire, de ce vécu qui devient de ce

fait si proche.
Le film «indian Palace» qui  n’a
malheureusement pu être projeté
qu’en version noir et blanc suite à
des problèmes techniques (toutes
nos excuses auprès des personnes
présentes), nous a fait  découvrir
un monde multiculturel sensible,
humaniste, avec une ouverture
aux autres, une découverte de
l’autre. 

Le lendemain matin la météo avait
totalement changé puisque ce
sont des bourrasques de vent et
de pluies qui se sont abattues . A
un moment l’idée d’annuler les
activités du jour a fait son chemin.
Le comité de quartier présidé par
Hubert Beutels et largement
renouvelé ces derniers temps a
finalement décidé de tenir bon.

Le tournoi de mini foot a dû être
annulé mais le tournoi de
pétanque s’est déroulé sous le
soleil. Dix-huit équipes se sont
mesurées en toute sportivité.

Luc Schoukens

Fauquez a fêté sa kermesse
Le ciel était serein, le temps très agréable, toutes les conditions
étaient réunies pour un bon démarrage de l’été en plein air. 180 et
200 personnes avaient rejoint la plaine de jeux ce vendredi 26
juillet.

Prochain conseil communal
Le mardi 20 août à 19h

26, 27 et 28 août 2013
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Les danses de salon vous inté-
ressent ?
Nous avons le plaisir de vous invi-
ter à notre soirée portes  ouvertes
qui aura lieu en la salle communa-
le de Haut-Ittre le lundi 16 sep-
tembre 2013 à partir de 19h30.
(Démonstrations par les membres
du club puis essais pour les futurs
danseurs).
Parmi les danses que vous appren-
drez, il, y aura les danses latines
(chacha, rumba, bachata, salsa,
etc.) danses  standards (valse vien-

noise, valse ente, tango, quickstep,
etc.) ainsi que des danses en
lignes(disco).
Pour ce faire 27 cours de 1h seront
donnés les lundis. Des entraîne-
ments gratuits sont prévus les jeu-
dis.
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Yogittre
Il y a dans notre village beaucoup
de dynamisme, d’activités : cultu-
relles, de loisirs, de bien-être...
Il y en a une particulièrement bien
pensée pour les séniors (50 ans et
+) que je recommande vivement,
c’est le cours de gym douce et ini-
tiation au yoga*, donné par
Kathleen Goffart, qui est compé-
tente, professionnelle, dynamique
et très charmante...
“Lâcher prise et penser à soi pen-
dant une heure”.....c’est le message
que fait passer Kathleen et elle y
réussi bien.

Les yoginis et yogis...
Françoise, Danielle, 

Bernadette, Monique, Anne,
Nicole, Marie, Francis etc....

Club de danse Corta Jaca

Corta Jaca
067/649391 
0494/402702
067/218538
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Un grand choix de types de
danses et de gymnastiques (de la
plus douce à la plus cardio) à
découvrir ci-dessous, ainsi que de
la psychomotricité et de la circo-
motricité pour les petits et du self-
défense (technique spécialement
mise au point pour son efficacité
en situation réelle) pour les
grands.

Les cours se donnent dans nos 3
studios, en groupes restreints afin
de garantir une bonne qualité du
cours.

Nous organisons également des
anniversaires thématiques le
week-end, des stages enfants pen-
dant les congés scolaires, et des
cours de danse et de gym adultes
pendant l’été.

Sur le site www.pasapas.be, vous
trouverez tout ce que vous souhai-
tez savoir sur nos professeurs (tous
diplômés et expérimentés), nos
cours (54 par semaine), nos
locaux, nos tarifs, notre gala de
danse annuel, nos stages, ….

NOUVEAU POUR 2013/14 :

yoga enfants le mercredi après-
midi
acro-gym enfants le mercredi
après-midi
afro-jazz ados – adultes le lundi
soir

Horaire complet à consulter sur
notre site www.pasapas.be

LES DANSES :

Baby-danse : mercredi pm
Eveil danse : mercredi pm et
samedi am
Danses du monde : mercredi pm

Danse classique : jeudi pm et
samedi am
Modern jazz : lundi et jeudi pm
Danse contemporaine : lundi soir
Danse orientale : lundi pm et
mardi soir
Hip-hop : samedi am
Break danse : samedi am à 
confirmer
Ragga : samedi am
Afro-jazz : lundi soir

LES SPORTS :

Psychomotricité : mercredi pm
Circo-motricité : mercredi pm
Yoga : lundi soir et mercredi pm et
soir
Acro-gym : mercredi pm
Zumba : mardi et mercredi soir
Sh’bam aérobic : samedi am
Form & Fit : mardi soir
Total Body : mercredi soir
Abdos-fessiers : mercredi am
Stretching : lundi soir
Gymnastique Pilates : mercredi
am et pm
Self-défense ados-adultes : 
vendredi soir

Pas à Pas  inscriptions 2013/2014
Les inscriptions pour la saison 2013/14 sont ouvertes. Cette année
encore Pas à Pas vous propose une multitude de cours pour tous les
âges et tous les goûts. A consommer sans modération pour s’épa-
nouir, travailler sa condition physique et sa créativité dans une
ambiance conviviale de partage et d’échange.

Cours hebdomadaires :
Djembé adultes
Activités extrascolaires :
Terre glaise, peinture, cuisine, ini-
tiation aux arts du cirque, rythmes
ethniques, jardinage biologique. 
Week-end à thèmes :
Champignons, cuisine de plantes
sauvages, découverte des bières

d'abbayes, œnologie, terre glaise,
peinture, djembé, massages,
huiles essentielles, jardinage éco-
logique.
Stages "BIEN-ÊTRE" pour enfants
durant les congés scolaires.
Participation à la fête de la St
Rémy, aux Festivités du canal, jour-
nées Portes Ouvertes etc...
Lieux des activités :
Espaces communaux d'Ittre, "Aux
Palombes" à Ittre ou dans des gîtes
en Belgique et à l'étranger.

" Le Retour des Palombes " c'est...
Une association qui a pour but d'aider l'individu à développer sa
créativité et son expression à travers l'apprentissage de différentes
techniques.
Dans un esprit 100% NATURE & "BIEN-ÊTRE"
En collaboration avec ARTI'ZIK & PRE EN BULLE école de cirque

Le Retour des Palombes
Christine Grégoire : 
0479/449578
www.palombes.be
christinegregoire7@gmail.com

In
fo

s 
+

 r
és

er
va

tio
ns

Pas à Pas
Sophie Noach
067/64.90.64 et
0477/66.53.32
pasapas@skynet.be
Ecole de danse et sports
Rue Bois de la Houssière,
20
ITTRE – VIRGINAL
www.pasapas.be
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h t t p : / / y o g a - r e i k i -
ittre.skynetblogs.be 
0474/308 108
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L’ASBL Equinoa
appelle 
à la solidarité
Suite à l’opération d’urgence
de Zébulon (le cheval qui fût le
déclencheur de la création de
l’association), Equinoa s’est
retrouvé dans une situation
délicate. L’opération ayant
coûté 3300€, l’ASBL ne peut
pas assurer que tous les ani-
maux pourront bénéficier des
soins nécessaires à l’avenir.
Aujourd’hui, Zébulon va
mieux. Mais pour garantir la
pérennité des activités de
l’ASBL, Equinoa a lancé un
appel à la solidarité. 
Pour les aider, différentes options
s’offrent à vous :
Achat d’autocollants Equinoa
(2€). Vente de quiches (poireaux
et lardon, champignons et
roquefort), tartes (sucre) ou cake
(nature ou aux pommes) maison.
8€ pour les tartes et cake (4 à 6
personnes) et 10€ pour les
quiches. Commande deux jours à
l’avance au 0498/62.97.98
Le parrainage d’un animal : en
plus d’aider financièrement au
bien-être de l’animal, vous pour-
rez passer 10 dimanches sur l’an-
née en compagnie de votre
filleul-animal (promenades, soins
aux animaux, etc.) 10€/mois pour
un cheval, 5€/mois pour un
poney ou âne, 2€/mois pour une
poule, un canard ou une chèvre.

Appel aux dons et gestes de sou-
tien via le compte de l’ASBL :
BE50 0682 4850 3418
Organisation future d’autres
activités comme un repas
karaoké et une soirée dansante.

Equinoa
rue d’Hennuyères, 28 
à 1460 Virginal
067/74 65 26
equinoa-asbl@hotmail.com
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Octobre 2012 : Nous organisions
une « Dark Night Party » dans la
ferme des Prés… Une ambiance
terrifiante et magique pour fêter
un peu avant la date  «Halloween».
Des personnages sortis des
grands films d’horreur se prome-
naient dans la magnifique ferme
de David Godeau. Une centaine
de personnes étaient au rendez-
vous. 
Décembre 2012 : Nous terminions
l’année avec l’ambiance conviviale
des «Café Show !». 
Textes drôles ou dramatiques
accompagnés d’un délicieux cous-
cous berbère. 
Janvier 2013 : Nous commen-
cions l’année avec les «Cafés Show
!» des enfants et adolescents.
Toujours très émus de voir nos
plus jeunes artistes monter sur
scène pour la première fois.
Mars 2013 : Nous organisions une
exposition de sculpture et dessin.
Le musée de l’espace Bauthier
accueillait pour un week-end, les
œuvres d’art de nos artistes des
animations extrascolaires.
Sculpture, peinture et dessins ont
ravi les parents et curieux venus
nous rendre visite.
Avril 2013 : Animation de notre
équipe d’impro au Waux Hall de
Nivelles. Un grand Quizz réunissait
les communes de Nivelles, Braine-
le-Château et Rebecq. Notre équi-
pe d’ «Impro-Show» a brillé par
son imagination sans faille. 
Mai et Juin 2013 : Nos 8 spec-
tacles de fin d’année… Enfants,
ados et adultes se sont retrouvés
pour jouer durant 2 week-ends
exceptionnels.
Des créations mêlant théâtre,
vidéo, musique… De vrais spec-
tacles à part entière.
Cet été nous accueillerons 8
stages, du 15 juillet au 16 août,
avant de recommencer l’année
prochaine sur les chapeaux de
roues avec de nombreux projets…

Les inscriptions ont débuté le 1er
juin… Les cours reprendront le
lundi 16 septembe.

VOICI NOTRE PLANNING 
2013-2014 :

LUNDI : 
16h45 -17h45 :
Initiation au théâtre 6 - 8 ans
17h45 – 18h45 :
Théâtre 8 - 12 ans
18h45 – 20h15 :
Théâtre adultes
MARDI :
17h35 – 18h35 :
Théâtre 12 - 16 ans
20h00 – 21h30 :
Théâtre adultes
JEUDI :
17h35 - 18h35 :
Théâtre 10 - 15 ans
18h35 – 20h05 :
Théâtre adultes
VENDREDI :
17h35 – 18h35 :
Théâtre 16 - 20 ans
18h35 – 19h35 :
Impro 16 -20 ans

Tarfis :
Pour les ateliers d’1h30 :
125€ après le 30 juin
Pour les ateliers d’1h
85€ après le 30 juin

A bientôt,

Valérie

Art qui Show, active et dynamique
«L’Art qui Show» n’a jamais aussi bien porté son nom d’école des
arts de la scène ACTIVE et DYNAMIQUE que cette année…. L’année
scolaire 2012-2013 fût riche en événements…

Cours de
langues
Vous souhaitez améliorer votre
pratique ou avoir l’occasion de
découvrir une autre langue ?
Une nouvelle session de cours
d’anglais et de néerlandais
pour adultes et étudiants vous
sera proposée dès octobre
2013. 

Ces cours seront donnés par de
vrais professeurs qui dans une
ambiance familiale, sympathique
et détendue appliquent une
pédagogie individualisée en fonc-
tion des connaissances de cha-
cun. (Différents niveaux d’appren-
tissage sont possibles mais nous
n’ouvrons une session que s’il y a
minimum 8 élèves par cours.)
Les cours se donneront d’octobre
2013 à mai 2014 à Ittre à raison de
2 heures par semaine regroupées
en une seule soirée (de 19h30 à
21h30) ou une matinée (de 9h30 à
11h30, le samedi).

Intéressé(e) ?
Une séance d’information est pla-
nifiée à l’Espace Bauthier, 36 rue
de la Montagne à Ittre, le lundi 9
septembre à 19h30. Vous pour-
rez y poser vos questions et  faire
la connaissance des professeurs
qui se chargeront des cours.

Art qui Show
0476.92.54.52 
valerie.tilmans@busmail.net
CB : 340-1819807-28
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CLI
Nathalie Lourtie 
067/ 64 73 23
nathalie@ittreculture.be 

In
fo

s 
+

 r
és

er
va

tio
ns

Cadreci Tubize
Auxiliaire administratif et d’ac-
cueil
Du 16/9/2013 au 20/6/2014
Attention : tests d’entrée déjà
en cours !

Vous désirez orienter votre carriè-
re vers le secteur administratif
et/ou l’accueil ?
Vous maîtrisez le français et vous
êtes motivé à apprendre le néer-
landais ?
Cette formation est pour vous.
Contenu :
Informatique
Dactylographie
Initiation à la comptabilité
Néerlandais
Techniques de communication
orale / écrite
Déontologie
Recherche active d’emploi ou de
formation qualifiante
Stage en milieu professionnel de
six semaines
Groupe de maximum 12 per-
sonnes

✔✔ JOURNÉE "ECHANGES &
DÉCOUVERTES" 
LE DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE
2013, DE 13H À 17H30

Le Centre Prana a pour coutume
de vous convier lors d'une après-
midi pour échanger ou faire
découvrir les traditions indiennes
du massage
Le principe est simple et basé sur
l'échange : recevoir et donner, une
règle simple qui invite à la ren-
contre et au partage. Invitez vos
amis, enfants, parents qui pour-
ront recevoir un massage ayurvé-
dique donné par une équipe de
masseurs triés sur le volet. Les
espaces vous sont ouverts pour
des échanges de massages. Si
vous n'avez jamais massé, vous
pouvez échanger un massage
contre un pot de confiture, des
fruits ou légumes de votre jardin,
un livre qui vous a plu et que vous
ne lirez plus, etc. Initiation au hata-
yoga & pilates, initiation au massa-
ge Thaï, consultations en Fleurs de
Bach, atelier de reiki, tai-chi, Nia
dance, concert de bols chan-
tants…  thés, infusions, limonades
et pâtisseries "maison" raviront
vos papilles  Entrée libre - Merci de
nous prévenir de votre visite, afin
de mieux vous accueillir
Les enfants restent sous la respon-
sabilité de leurs parents qui veille-
ront à respecter la sérénité des
échanges.

✔✔  CALENDRIER 
DES FORMATIONS : (1)

lundi 19 & mardi 20/08 :
Massage corps Abhyanga 
vendredi 23 & dimanche 25/08 :
Massage des points Marmas (²)
mardi 27/08 : Massage Crânien
(Initiation) (²)
mercredi 28/08 : Massage
Crânien (Perfectionnement) (²)
dimanche 01/09 : Journée
"Rencontres & Découvertes"

(1) avec repas "découvertes" :
(2) tarif préférentiel 
pour les 2 jours, 

✔✔  AUSSI AU CENTRE
PRANA…

Méditation & Fleurs de Bach
Séances de méditation le mercredi
de 18h30 à 20h *
Ateliers Fleurs de Bach le vendredi
de 19h30 à 21h30 *
Contact : Chantal Salomoni-
0494/79. 86 .07- info@atelierdol-

cevita.be 
* merci de prévenir l'organisatrice
de votre participation

Yoga - Pilates
Cours tous les mardi soir, mercredi
matin et/ou jeudi soir
Contact : Catherine Blondiau
0478/27.70.98
www.inspireatwork.be 
Judith (cours du mardi) 
0488/ 60.14.78

Thaï Massage 
Séances de massage traditionnel
thaï et stage du 26 au 30 août 
Contact : Thierry Bienfaisant
0472/ 02.53.03  
massagebienfaisant@yahoo.fr
www.therapiethaimassage.be 

Reiki
Méthode de soins énergétiques 
Consultations & stages
Contact : François Braibant 
0472/67.59.04  
www.reiki-belgique.be  
fbraibant@yahoo.fr 

Initiation à la médecine chinoise
par Manuel Hita Cortes
Stage les 24 & 25 août 
Infos : Verveine - 00352 621 29
22 11 - 00352 26 37 45 66
herbeuval.sylvianne@altha.lu
www.altha.lu

Tai-Chi & Chi Gong
Séances à partir de septembre
2013, le lundi soir
Contact : Jean Gabriel 
0477/ 18.24.19

Stage de conscience du corps
par le mouvement
animé par Caroline Kahn & Sophie
Uytterelst
Dates & horaires : sa 24 et 25 di
août de 10h30 à 16h30
dimanche 25 août de 17h à 19 h:
introduction à l'œnologie

Stage Initiation Bols chantants
animé par Greet Wielemans
Lundi 19 & Mardi 20 août 
et samedi 24 & Dimanche 25 août 

Estivales au Centre Prana 

Centre PRANA 
35, rue des Rabots à 
1460 Ittre 
0475/ 89.46.15
prana@pranacenter.eu
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Aquagym
Cours aquatique d’activation basé
sur l’alternance de travail  cardio
vasculaire et musculaire, pour
vous tonifier et vous procurer une
sensation de bien être sans avoir
besoin de savoir nager !!!
Mercredi de 20h00 à 21h00  
Natation bébés et enfants
Par petits groupes ou en indivi-
duel vos enfants apprennent   l’au-
tonomie et les 4 nages à leur
rythme. Mardi  de 15h00 à 19h00
Mercredi de 19h00 à 20h00

Samedi de 9h00 à 15h30  
Quelques places sont  disponibles.
Inscrivez vous dès maintenant !!!
Lieu : Piscine Relais du Marquis –
Ittre
Reprise des cours en septembre

Aquagym et Natation bébés et enfants

Françoise Verfaillie
0479/68 93 70               

francoiseverfaillie@yahoo.fr
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Du Samedi 10 Août 2013 au Dimanche 29
Septembre 2013
EXPOSITION MIG QUINET
Samedi et dimanche de 14h à 18h.
Musée Marthe Donas
Infos : Monique Lenoir (coordinatrice) -
0471/44.81.90
info@museemarthedonas.be
http://www.museemarthedonas.be/

Du Mercredi 14 Août 2013 au Jeudi 15
Août 2013
PROCESSION NOTRE-DAME LE 15/8
à 10h30
Terrasses, loges foraines, soirées dan-
santes, concerts.
L’ETÉ D’ITTRE : 
FESTIVAL DE COVERS ET DJ
L’ESTAMINET À LA COURONNE : 
terrasse et concerts
L’HEPTONE : soirée dansante le 15
PASCAL TAMIGNON : 
soirée dansante le 14 et 15
L’ABREUVOIR : terrasse

Dimanche 18 Août 2013 - 12:00
CONCERT À LA TARLATANE
La Tarlatane, habitat groupé (Ancien Parc
du Couvent)
Org : Le Rideau Rouge
Porchetta dès 12h30, concert de Jazz Up
suivi d’une jam session ouverte à tous.
www.rideaurouge.be

Vendredi 23 Août 2013 - 21:00
THÉÂTRE EN PLEIN AIR 
UN MARI IDÉAL
Centre Culturel d’Ittre et l’Echevinat de la
Culture de la Commune d’Ittre
Parking arrière de la Maison Communale
info@ittreculture.be

Du Samedi 24 Août 2013 au Dimanche 25
Août 2013
VIRGINAL EN FÊTE, LES 20 ANS
Durant les 2 jours : Ouverture des loges
foraines, Animation pour les enfants, Rues
piétonnières dans le centre, Présence des
stands d’artisans, brocanteurs, commer-
çants et diverses associations et Confrérie
«del tarte au Crastofé»
Centre de Virginal
Infos : Marc Ducochet - 0473/42.68.86

Vendredi 30 Août 2013 - 21:30
CINÉMA PLEIN AIR - MOONRISE
KINGDOM
Centre Culturel d’Ittre et l’Echevinat de la
Culture de la Commune d’Ittre - En parte-
nariat avec le Patro de Virginal
Parvis de l’Eglise
info@ittreculture.be

Dimanche 01 Septembre 2013 - 13:00
JOURNÉE ECHANGES ET DÉCOUVERTES
Centre Prana
Initiations au Hata-Yoga & Pilates, massa-
ge Thaï, Tai Chi, Reiki, etc.
Infos : 0475/89.46.15
prana@pranacenter.eu

Du Samedi 07 Septembre 2013 au
Dimanche 29 Septembre 2013
EXPOSITION PIERRE MARTENS,
FRANÇOIS HUON ET PASCAL
COURCELLES
Org: Centre Culturel d’Ittre et l’Echevinat
de la Culture d’Ittre
Espace Bauthier
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
http://www.ittreculture.be

Du Samedi 07 Septembre 2013 au
Dimanche 08 Septembre 2013 - 10:00
“CECI N’EST PAS UN BÂTIMENT EXTRA-
ORDINAIRE” - WEEK-END DU PATRIMOI-
NE OFF
La Chapelle de Verre
Exposition - Visite guidée - Projection
Infos : Michaël Bonnet - 067/64.88.93
michael.bonnet@chapelledeverre.be
http://www.chapelledeverre.be/

Samedi 07 Septembre 2013 - 20:00
VOICE, UN SPECTACLE PAS 
EXTRAORDINAIRE
La Chapelle de Verre
Infos : Michaël Bonnet - 067/64.88.93
michael.bonnet@chapelledeverre.be
http://www.chapelledeverre.be/

Dimanche 08 Septembre 2013 - 09:15
COMMÉMORATION DU 8 SEPTEMBRE
Eglise St. Rémy à Ittre
Org: Fédération des combattants de
Belgique (FNC)
Infos : Christian Hendrickx - 067/64.75.24
ou 0496/25.23.60
edith.hendrickx@skynet.be

Dimanche 08 Septembre 2013 - 10:00
JOURNÉE DU PATRIMOINE 
PATRIMOINE EXTRAORDINAIRE
Org: Syndicat d’Initiative et du Tourisme
de Ittre
Infos : 067/64.87.74
siti-ittre@skynet.be
www.sit-ittre.be

Du Samedi 28 Septembre 2013 au
Dimanche 29 Septembre 2013 - 10:00
FÊTE DE LA SAINT-RÉMY - UN MONDE
EN COULEURS »
Org: Centre Culturel d’Ittre
Fête des associations, animations, spec-
tacles, stands, bars, infos, repas, brocante.
Centre d’Ittre
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
http://ittreculture.be/fr/evenements/saint
-remy.html

Petit Tram 417 - août 2013
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Dans son œuvre comme dans la
vie, l'artiste se distingua d'emblée
par une ardeur pour la modernité,
par une fantaisie, une invention de
l'art et une indépendance d'esprit
qui tranchaient avec la prudente
sagesse de l'époque qui recom-
mandait davantage le mimétisme

et l'exemple des professeurs et de
leurs confrères, a fortiori dans le
chef d'une femme s'adonnant à la
peinture. C'est que la nature la
plus profonde de son être, condui-
sait l'artiste, en farouche solitaire, à
l'exaltation et l'ironie que lui inspi-
rait le spectacle de la vie.

Après avoir fréquenté les
Académies de Bruxelles puis de
Saint Josse, Mig Quinet à laquelle
le Musée Marthe Donas d'Ittre
rend aujourd'hui hommage, figu-
rera parmi les membres fonda-
teurs de la Jeune Peinture Belge
(1945-1948) avec Anne Bonnet,
Gaston Bertrand et Louis Van Lint
avec lesquelles elle s'était liée
d'amitié.
Intéressée par la plastique pure de
Marcel Baugniet, elle gardera,
dans la progression de son œuvre,
un attrait pour l'abstraction géo-
métrique et optera progressive-
ment pour une palette aux cou-
leurs audacieuses, avec un goût
marqué pour une touche libre et
fougueuse. Elle évoluera ensuite
vers une abstraction lyrique tein-
tée de figuration allusive.
Une partie de sa production
montre, avec évidence, sa fascina-
tion pour les forces élémentaires
de la nature qu'elle traduit en
jaillissements formels. Sa fraîcheur
pleine de spontanéité n'exclura
pourtant ni l'acuité de son regard,
ni la maîtrise de son dessin.
Une figure marquante de la pein-
ture belge du 20ème siècle à
découvrir dès le vendredi 9 août
(vernissage) à Ittre dans le cadre
d'une exposition qui mettra

notamment en valeur trois de ses
œuvres offertes par Madame
Nicloe De Nobele, sa fille, au
Musée Marthe Donas.
L'exposition du Musée Marthe
Donas fait écho à la rétrospective 
Mig Quinet, abstraction faite, pré-
sentée au Musée d'Ixelles jusqu'au
15 septembre prochain.

Exposition à l'initiative de
Marcel Daloze (conservateur) et
d'Hélène de Schoutheete (éche-
vine de la culture) du 10 août au
29 septembre 2013 au Musée
Marthe Donas Rue de la
Montagne 36
Ouvertures : les samedis et
dimanches de 14 à 18 h
les autres jours pour les groupes de 5
personnes minimum sur réservation.
Sources: M. Daloze et S. Goyens de Heusch
: "  Mig Quinet ", Editions Labor, Bruxelles,
juin 1988. *Mig Quinet

Autour d'une donation Mig Quinet  "La peinture, c'est pas
un art, c'est une démangeaison* !"
Il aura fallu deux nouvelles générations d'artistes, celle du Pop Art
et celle des Nouveaux Fauves, pour que l'on reconnaisse à Mig
Quinet (1906-2001) le statut de précurseur dans l'usage des harmo-
nies audacieuses et la vivacité des couleurs et pour que l'on consta-
te combien elle est à considérer comme l'une des coloristes les plus
douées et les plus originales de tout l'art belge moderne !

Encre et gouache sur papier 48x63 cm - Ittre, Musée Marthe Donas. 
Donation Nicole De Nobele

www.museemarthedo-
nas.be - info@musee-
marthe donas.be
ou auprès de
Monique Lenoir- coordi-
natrice au 0471/ 216388
Carine de Lichtervelde-
relations avec la presse au
0475 /44 81 90
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Agenda
Régional
Août

A la découverte des chauves-
souris
Braine-le-Château – le 17 août
Conférence et Balade

Petit tour de Braine-le-
Château, visite guidée du centre
historique
Braine-le-Château – le 18 août

Thé dansant
Salle communale de Quenast 
22 août de 13h30 à 16h

Avec Alain Delorme

14ème concert au Château –
François Dumont  (piano) et Elsa
Grether (violon)
Braine-le-Château – le vendredi
23 août
Beethoven, Schuman, Brahms &
Frank

Un mari idéal (Oscar Wilde)
Collège Sainte-Gertrude de
Nivelles - 24 août à 21h
Avec: Nicolas d’Oultremont,
Hélène Couvert, Noha
Choukrallal, Pierre Pigeolet,
Céline Peret, Michel Poncelet, ...
Mise en scène: Fabrice Gardin

INFOS & RÉSERVATIONS

Centre Culturel de Rebecq 
Chemin du Croly, 11
067/63.70.67 
www.rebecqculture.be
Royal Syndicat d’Initiative 
de Braine-le-Château 
Maison du Bailli,
Grand Place 20 

02/366.93.49 
www.braine-le-chateau.org
Centre Culturel
067/21.97.85  
www.centreculturel de
nivelles.be 
ABC Braine le Château
Rue de la Station, 
10 Braine-le-Château 
02/355 73 75 
www.association-braine-cultu-
re.be

11
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Culture

Bibliothèque
Communale
d’Ittre
Les jours raccourcissent, les soi-
rées s’allongent. 
Venez découvrir nos dernières
acquisitions : des ouvrages pour
la réflexion, le plaisir, l’évasion …

Effacement de Dieu  
de G.Ringlet.
Sur le chemin des Ducs
de B.Ollivier.
La chevauchée des Steppes
de S.Tesson
Compassion de K.Armstrong.
Le prêtre et le Big Bang
de V.Engel.
Marcher pour apprendre à
aimer de G.Treves.
Quand les colombes disparais-
sent de S.Oksannen.
Le gardien du phare 
de C.Läckberg.
Nina de F.Lenoir.
Une chanson douce
de M.Higgins Clark.
Le manipulateur de J.Grisham.
Lettres à des photographies
de L. Supervieille.
Fais de beaux rêves, mon
enfant de M.Gramellini.

Chaque dimanche matin de
10H30 à 12H30 nous vous atten-
dons à la bibliothèque communa-
le située dans le parc Bauthier.
Adresse : 36, Rue de la Montagne
1460 Ittre

M.Landercy   
J-M. Gervy

Fête concert
dans le parc de
l’ancien Sacrés-
Cœurs !
Pour la troisième année consécu-
tive, à l’initiative de la Tarlatane 
(l’habitat groupé), le Rideau
Rouge organise le dimanche 18
août une grande fête d’été dans
le parc de l’ancien pensionnat des
Sacrés-Cœurs de Virginal.
Ouverture des portes à 12h, por-
chetta dès 12h30, bar et anima-
tions pour les petits et les grands,
concert du groupe Jazz Up suivi
d’une Jam Session ouverte à tous
les musiciens ! 
Au plaisir de vous y rencontrer…
www.rideaurouge.be

Pourquoi ? D’abord par curiosité !
Faire connaissance avec la femme,
l’artiste. S’intéresser à son art, à
son parcours artistique, en décou-
vrir les styles, les formes et les cou-
leurs. ...Car l’art abstrait, je ne le
connaissais pas non plus ! Après
l’étonnement de la découverte est
venu le désir d’en savoir plus, puis

ceux d’apprendre et de partager.
Ainsi ai-je débuté les perma-
nences des samedis et dimanches
au musée.

Durant ces heures-là, il s’agit d’ac-
cueillir les visiteurs pour d’autres
rencontres, d’autres échanges. Le
culturel se mêle alors au touris-

tique, la deuxième facette de ce
job. Ouvrir la porte du musée et
l’animer, c’est aussi servir le touris-
me à Ittre, participer à l’attrait et à
la renommée de notre village.

Pour la promotion et l’essor du
musée, de nombreux projets
visant l’accueil en semaine égale-
ment sont en préparation mais
alors, un renforcement de l’équipe
s’impose. Actuellement, nous
sommes trois à en assurer les per-
manences et visites guidées et
nous  serions heureux de pouvoir

compter sur de nouveaux parte-
naires.

Intéressé(e) ? 
N’hésitez pas à venir nous ren-
contrer sur place, le musée est
ouvert les samedis et
dimanches de 14h à 18h. A un
autre moment ? Prenons ren-
dez-vous : 0471/21 63 88.

Pour le Musée Marthe Donas,
Monique Lenoir, Coordinatrice

Marthe Donas ? Je ne connais pas
Voici la première de mes réflexions, suite à la lecture d’un article
appelant aux bénévoles pour animer son musée à Ittre. Musée au
berceau, il y a 3 ans, il est devenu institution muséale en 2012, porté
avec enthousiasme par toute une équipe. Equipe dont je fais partie
aujourd’hui, puisque la deuxième de mes réflexions a été :
Pourquoi pas ?

L’exposition est une réussite à la
fois organisationnelle, culturelle,
participative et humaine.
Catherine Piret s’est investie plei-
nement dans cette aventure, le
service travaux de la commune a
été impeccable dans sa gestion
des transports et installations, le
public a apprécié puisque plu-
sieurs œuvres ont été vendues.

Soulignons l’excellent travail d’ani-
mation et de médiation réalisé par
l’équipe de Aude Jacomet, Marie-
Laurence Gardin et Elias Robet et
dont plus de 500 enfants de nos
écoles et des animations vacances
ont pu bénéficier.
Le vendredi 2 août c’est avec une
soirée de musique brésilienne, des
tapas et des coktails latinos que
l’expo a connu ces dernières
heures.

Les prochains rendez-vous d’art
plastique : L’exposition Mig
Quinet dans le Musée Marthe
Donas du 10/8 au 29/9 et l’expo
du trio Francois Huon, Pascal
Courcelles et Pierre Martens à
l’espace Bauthier du 7/9 au 29/9.

Luc Schoukens

Clôture de l’Exposition Catherine Piret en musique
Les avis furent largement positifs au sujet de cette exposition qui a
véritablement investi le centre du village, le parc et les salons
Bauthier. La place de l’art dans l’espace public c’est important et
intéressant. Chacun peut poser son regard et aura son ressenti, sera
interpellé ou non, mais quelque chose se sera passé entre un émet-
teur «l’artiste» et un «récepteur», le passant-spectateur.

Pour la prochaine exposition, nous
accueillons trois passeurs de
lumière(s). À leurs façons, avec
leurs techniques, leurs formes,
leurs sensibilités, ces trois artistes
participent à la propagation d'un
art élitaire pour tous.
La lumière passe et se régénère
dans le bouillonnement des cou-
leurs des tableaux de Pascal
Courcelles, dans le miroir des
sculptures de François Huon,
dans la brillance des œuvres de
Pierre Martens. Mais on pourrait
transposer ces mots et échanger
les qualificatifs pour les uns et les
autres tant leur désir de création
est large et par là les médiums uti-
lisés.
Il y a du jeu chez ces artistes. Le
processus de création pensé
comme un plaisir, comme une
expérience qui met en relation la
réalité intérieure et la vie extérieu-

re. Observer leurs œuvres, voir s'y
développer l'activité créatrice et
donc voir évoluer la quête de soi
permet, sans aucun doute, au visi-
teur de développer sa propre per-
sonnalité.
Le CLI et l’Echevinat de la Culture
d’Ittre, passeurs d'art, invitent des
passeurs. Par leurs œuvres. Par
l'enseignement, que Pierre et
François fréquentent quotidienne-
ment. Par le partage, Pascal
ouvrant son atelier à ses amis
artistes plus souvent que de cou-
tume, Pierre partageant sa maison
pour la découverte et l'expérimen-
tation d'autres artistes, François
maniant son atelier à l'école des
Arts de Braine-l'Alleud avec une
ouverture d'esprit qui ne
recherche pas la maîtrise de plu-
sieurs disciplines, mais l'ouverture
de toutes les disciplines à ce qui
les traverse et les dépasse.

Des artistes qui ont la volonté
commune d'avoir une recherche
exigeante, sévère, parfois opi-
niâtre mais qui sont ouverts au
monde et qui veulent partager
leurs recherches et les étapes de
celles-ci. Des artistes, donc, qui
s'inscrivent parfaitement dans

l'envie d'exigence et d'ouverture
du CLI au niveau des Arts
Plastiques.

Fabrice Gardin
DU 7 AU 29 SEPTEMBRE
LES SAMEDIS ET DIMANCHES 
DE 14H À 18H

Le Centre Culturel et l’Echevinat de la Culture d’Ittre se veulent passeurs, pas-
seurs d'art à travers les expositions qu'ils organisent à l'Espace Bauthier

" La lumière est diffuse. Elle est fugace, changeante, capricieuse.
Elle a toutes les ruses. Jamais tu ne seras satisfait de ton ouvrage, si
beau soit-il. Jamais tu n'auras assez de couleurs dans tes casiers
pour donner vie à un vitrail comme tu le souhaites. Jamais tu n'au-
ras la certitude de colorer juste comme on chante juste. Qu'importe ! "
Rosal de Sainte-Croix au jeune Nivard de Chassepierre dans 'Le passeur
de lumière' de Bernard Tirtiaux.

Pascal Courcelles - François Huon - Pierre Martens

Les animations scolaires

Catherine Piret
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Cette année c’est le père Francis
Goossens, responsable de la
Pastorale des pèlerinages du
Vicariat du Brabant Wallon, qui
présidera cette grande fête. Sous
son égide, ce sera pour nous l’oc-
casion de rendre grâce pour tous

les bienfaits de cette Année de la
Foi et de demander à la Sainte
Vierge Marie de veiller sur nos
familles : que leur attente légitime
d’un soutien de la société ne soit
pas déçue ; que leurs membres se
soutiennent avec fidélité et ten-

dresse tout au long de leur exis-
tence, particulièrement dans les
moments douloureux. Que l’enga-
gement des époux l’un envers
l’autre et envers leurs enfants
soient un signe de la fidélité de
l’amour. A l’occasion, nous vous
rappelons que la traditionnelle
Neuvaine à Notre-Dame d’Ittre
aura lieu tous les jours du 16 au 24
août à 18h et que la procession
pour les personnes âgées,
malades, invalides aura lieu le
mardi 20 août à 14h (déplacement
en voiture). Venez nombreux pour
cette grande fête de l’Assomption !

Père Jan
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Fêtes de l’Assomption et Procession du 15 août
Comme tous les ans maintenant le 15 août, jour de l’Assomption,
l’église d’Ittre accueille de nombreux fidèles, pèlerins et visiteurs
pour fêter la Sainte Vierge, Notre-Dame. La veille, le 14 août à 18h
seront célébrées les Vêpres solennelles en l’honneur de la Vierge
Marie suivies de la Messe. Les festivités du 15 août commenceront à
9h30 par la Solennelle Messe de l’Assomption, qui sera suivie par la
traditionnelle procession en l’honneur de Notre Dame d’Ittre où de
nombreux pèlerins traverseront les rues de notre village à pied en
suivant la statue de la Sainte Vierge. 

La Brocante de
la Saint-Rémy
des 28 et 29
septembre 2013
Une bonne occasion pour vider
vos fonds de grenier ou écouler
vos créations artisanales.

La Fête de la Saint-Rémy est l’une
des fêtes les plus importantes
d’Ittre. Chaque année, plusieurs
milliers de personnes déambulent
dans les rues du centre de notre
beau village afin de profiter des
nombreuses animations, spec-
tacles et jeux prévus à l’occasion
de cet événement associatif.
Mais la Saint Remy, c’est aussi une
sympathique brocante dont la
réputation n’est plus à faire. 
D’une année à l’autre, plus d’une
centaine d’exposants s’y fixent
rendez-vous au grand plaisir des
nombreux amateurs d’objets
anciens ou adeptes de bonnes
affaires qui se pressent devant
leurs étales. 

Alors, ne trainez pas pour réserver
au plus vite votre emplacement
de brocanteur ! 
Les organisateurs vous garantis-
sent des tarifs démocratiques, un
esprit de collaboration et une
bonne entente. Il vous reste juste
à apporter votre bonne humeur !
Du 5 au 23 août 2013, les rive-
rains de la rue Basse et de la rue
Neuve sont prioritaires pour réser-
ver un emplacement devant chez
eux. A partir du lundi 26 août
2013, réservation possible par les
autres brocanteurs et artisans.

Service d’Entraide :
- Coordination: Yves
Lantonnois au
0473.95.56.44 (messagerie) 
- Service social : Bénédicte
Lantonnois au
0473.95.56.44 (messagerie) 
- Service colis alimentaire :
Virginie Noesen au
0474.44.40.92 
- Service meubles : Willy
Guerriat au 0495.67.45.72 
- Service vestiaire, vaisselle
et bibelots : Anne-Marie
Arets et Brigitte François 
- Secrétariat : Michèle
Debacker au 02.396.35.56
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Pour toute information,
n’hésitez pas à nous
contacter au 067/64 73 23
ou envoyez un mail à
info@ittreculture.be
Pour réserver, passez au
CLI, Espace Bauthier - 36,
Rue de la Montagne à
Ittre (tous les jours de 9h
à 12h30 et, à partir du 2
septembre, aussi 
les lundis et mardis 
de 13h à 17h)
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C’esst ’ène  afêre qu’les mwinss’ dè
swèssante ans n’poûv’ne ni
counwète.
Ni pus târd qu’èle nûte passéye,
dj’ai viki  ène drole d’avintur’; ça
n’èstout ni ‘ne tchaude- marke
mins putoût in pléji.  
In m’pourmènant al bèbéye su in
tchmin du paradis (intrè parin-
téses, ni bi intèrtènu : des
ronches, des oûrtiyes, des tchèr-
dons, des sausinèles, d’èl  tan’zée,
t’avau les talus, in tchmin qui rchè-
ne au  vî pavé  d’Nivèle, p’ invi Eve),
dj’intinds d’viser in walon, waye, èl
walon d’Yite. Djè rcounwès des
vwès. Djè m’ravance à ‘m colibète,
yè,  su in banc, à sto d’in sèyu,
Paula du gorli, Bèrt du batch, yè
Fred Decoster, tène mètingue. Yè
djè comprinds à mitan leus
dèvisses. Paula avu ’s bia scoû d’di-
mince pârle dè poûrter ses târtes à
prones d’lé Brancart, pou les cûre.
Fred, annonce qu’i va fét bia pou ‘l
ducasse paskè ‘l fumière du fourni
monte tout drwèt . Yè Bert satche
à grosses boufiéyes su ‘s pupe. 
C’ n’est ni tout : pus lon, ‘l mèdcin
Dumont s’intèrtit avu Gustav’
Gervy  l’apotikêre, sul diminsion
des supôsitwêres pou sougni les
maus d’goûrdje dè  Georges du
Tcha d’èl Basse. Padière in mulia,
Louis Baco coumande à Abel Fréro
d’fé des bourées avu ‘l buchon
d’satani au tchmin d’èl
Drugnoûde.
Ene miyète pus lon, djè tchés  sul
Blanc Fortemps qui rvît du martchi
d’Andèrlèk avu ‘s n-ome dè coupe

Firmin Spect , yè on discute avu
Marcel Guilmot ‘l makignon
d’Huleu.
Achîds d’lé Victor Detry, Louis
Landercy, Gaston Cheron yè
Maurice  Mosselman pârl’tè  des
losses qui vène t’ à scole paski faut
bi : José Peeterbroeck  avu ‘s
marone à cu rinfoûrci, Maurice
Branche, Gilbert Blancke mindjeû
d’ gayètes in chocolat, yè les autes.
Is pârle t’ètou d’Mélie du Pinte yè
Mathilde du Tcha  qui vène  leu
racuser les bièstîiyes des djoûnes
du vilâdje. 
El Comte Etienne yè Eugène Gillis
èl notêre, tout sézis dè  s’ rinscon-
trer dwé-là, dèvisse à grands
jèsses, mins djè n’comprinds ri
d’leu ramiâdje.  Ni lon d’yeuss’,
Françwè Calmant yè Tor Tchipète
font ‘l circulâtion. 
Louis d’El Tchape cache misère  à
Georges Walem èl sècrétère , djè
n’sés ni pou kè.   Dehon, l’ârtisse,
malote  su Emilie qui n’ariv’ ni à li
mète ‘s barète come i faut.  Yè c’est
dinsi t’au long d’èl nûte : des cîs
qui vène mins què djè n’èr-
counwès pus, yè d’ z-autes qui
pourmène sins ri dire. Djusk’au
moumint qu’ariv’ èl tram min.né
pal Pètit Louis. Es frére, no
Alphonse, qu’est gârde , incouradji
pal curé Bucquoi, fét monter les
feumes dins  ‘l motrice yè les omes
dins l’èrmorke.   El timps d’cachi
après ‘m n-abonemint, vlà ‘l tram
indalé, sins mi. Tant pîre, d’pèrdrai
‘l chûvant yè d’vos racontrai ça in
prochin coû.
A bî râde          

P. Lisart, ârtisse successeur 
de Emile Dehon.

Juillet 2013

LA  NUIT  DERNIERE

C’est une chose que les moins de 60
ans ne peuvent pas connaître.
Pas plus tard que la nuit dernière, j’ai
vécu une drôle d’aventure ; ce
n’était pas un cauchemar mais plu-
tôt un plaisir.
En me promenant sur un des che-
mins du paradis, (entre parenthèses,
pas bien entretenu : des ronces, des
orties, des chardons, des chéno-
podes,  de la tanaisie, partout dans
les talus; un chemin qui ressemble
au vieux pavé de Nivelles , du côté
d’Eve), j’entends parler en wallon,
oui, le wallon d’Ittre. Je reconnais
des voix. Je m’avance, tout à l’aise,
et, sur un banc, près d’un sureau,
Paula du Gorli, Bèrt du Batch et
Alfred Decoster tiennent meeting. Et
je comprends à moitié leur conver-
sation. Paula avec son beau tablier
du dimanche  parle de porter ses
tartes aux prunes chez Brancart,
pour les cuire. Alfred annonce qu’il
va faire beau temps pour la ducasse
vu que la fumée du fournil monte
verticalement. Et Bert tire à grosses
bouffées sur sa pipe.
Ce n’est pas tout : plus loin, le méde-
cin Dumont s’entretient avec le
pharmacien Gustave Gervy au sujet
de la dimension des suppositoires
qui soignent Georges du Tcha, de la
Basse Hollande. Derrière un cheva-
let  de foin, Louis Baco commande à
Abel Fréro de faire des fagots  avec le
buisson de châtaigniers au chemin
de la Drugnode.
Un peu plus loin, je tombe sur le
Blanc Fortemps qui revient du mar-
ché d’Anderlecht avec son compère
Firmin Spect, et on discute avec
Marcel Guilmot le maquignon

d’Huleu.        
Assis près de Victor Detry, Louis
Landercy, Gaston  Cheron et
Maurice Mosselman parlent des
arsouilles qui viennent à l’école par
obligation : José Peeterbroeck avec
sa culotte à fond renforcé, Maurice
Branche, Gilbert Blancke, gros man-
geur  de gaillettes  en chocolat, et les
autres. Ils parlent aussi d’Amélie du
Peintre et Mathilde du Tcha qui vien-
nent leur rapporter  les bêtises des
jeunes du village.   
Le comte Etienne et Eugène Gillis le
notaire, tout surpris de se rencontrer
là, discutent à grands gestes  mais je
ne comprends rien à leur ramage.
Non loin d’eux, François Calmant et
Tor Tchipète règlent la circulation
Louis d’El Tchape taquine Georges
Walem le secrétaire communal, je
ne sais pourquoi. Dehon, le vétéri-
naire,  rouspète  sur Emilie qui n’arri-
ve pas à lui mettre sa casquette
comme il faut. Et c’est ainsi toute la
nuit ; des gens qui arrivent mais
que je ne reconnais plus, et d’autres
qui se promènent sans rien dire.
Jusqu’au moment où arrive le tram
conduit par le Petit Louis.  Son frère,
Alphonse, qui est garde, encouragé
par le curé Bucquoi,  fait monter les
dames dans la motrice et les
hommes dans la remorque. Le
temps de retrouver mon abonne-
ment, le tram a démarré sans moi.
Tant pis, je prendrai le suivant et je
vous en parlerai une prochaine fois.  

P. Lisart

EL NÛTE PASSEYE

Divers

Ittre
Fête de la 

ST Rémy 2013
Les 28 et 29 septembre

Sous le thème 
«Un monde en couleurs»

Fête des associations

Animations, spectacles, 
stands, bars, infos, 

repas, brocante.

Le service d’entraide est une asso-
ciation neutre et apolitique, com-
posée d’une soixantaine de per-
sonnes. Son premier but est de sub-
venir aux besoins essentiels de sur-
vie. Cette aide s’adresse à toutes
personnes en difficulté habitant les
entités de Tubize, Ittre et Rebecq,
dans le respect et la discrétion : chô-
meurs, minimexés, personnes
âgées, familles sans ressources,
familles monoparentales, deman-
deurs d’asile... . Tous peuvent béné-
ficier des structures mises à leur dis-
position : service social, vestiaire,
dépôt de vivres et de meubles.
Pour que ce service d’entraide puis-
se continuer sa mission auprès des
plus démunis il a besoin de votre
générosité :

1. Vous pouvez faire un don de
vêtements en le déposant dans le
hall de l’église à l’endroit indiqué. Si
vous décidez de faire ce don, merci
de déposer vos vêtements en état
convenable, propres et bien rangés

dans un carton ou un sac. Sachez
que c’est un don de votre part pour
nos sœurs et nos frères humains qui
sont dans le besoin. 

2. Vous pouvez aider à transférer les
colis déposés dans le fond de l’égli-
se au centre de tri à Saintes où
d’autres bénévoles réceptionnent,
trient selon des critères de qualité,
de taille, de sexe. Pour ensuite ran-
ger les vêtements dans le vestiai-
re…. C’est là, qu’enfin, les per-
sonnes dans le besoin peuvent
choisir des habits pour lesquels, le
Service, selon les circonstances,
offre les vêtements ou demande
une contribution minime. D’autres
personnes, peuvent acheter des
vêtements à des prix très avanta-
geux. Le bénéfice récolté sert à
payer des médicaments, le com-
bustible, etc. (voir service social).
Certains d’entre vous savent que
depuis de nombreuses années,
Nicole et Marcel PATTE habitants
d’Ittre, faisant partie du service

d’Entraide, conduisaient, une fois
par semaine, les colis déposés à
l’église d’Ittre au centre de tri à
Saintes. Aujourd’hui, nous désirons
leur exprimer notre grande recon-
naissance pour tant d’années au
service des plus démunis.
Malheureusement, ils sont obligés
de quitter notre village pour habiter
une maison de repos dans la région
de La Louvière. Aujourd’hui, avant
de partir, ils osent lancer un appel à
votre disponibilité et à votre géné-
rosité : seriez-vous prêts de prendre
le relai ? Si nous étions plusieurs
nous pourrions organiser une tour-
nante : une fois par semaine, cha-
cun pourrait conduire les colis à
Saintes. Merci de tout cœur de
répondre à cet appel.

3. Vous pouvez aussi faire un don
financier au compte du Service
d’Entraide de Tubize a.s.b.l. - n° 635-
2544402-46. Grâce à votre don des
aides ponctuelles (médicaments,
combustibles, prêts, dons, ...) peu-
vent être accordées aux personnes
en difficulté.
Pour ceux qui ne connaissent pas

encore cette association, nous rap-
pelons que le dépôt du Service
d’entraide avec toutes ses struc-
tures se trouvent Rue Cavée, 74 à B-
1480 Saintes.  Siège social : Place
Adolphe Dupont, 21 ; B-1480
Saintes 
Compte bancaire Delta Lloyd : 635-
2544402-46  Pour déduction fiscale
(40,00 € minimum) Caritas Secours
au compte ING : 310-1143034-72
avec mention «Entraide de Tubize»

Le service d’entraide a besoin de vous !
Tous attendent une main tendue pour remonter la pente et retrou-
ver dignité et joie de vivre !
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Et comme pour pousser à la gour-
mandise, le soleil n’a pas hésité à
pointer son nez de grand matin
pour accompagner l’événement.
Lancé en 2001 par le Syndicat
d’Initiative et du Tourisme d’Ittre,
ce rendez-vous est l’occasion pour
le public de découvrir de nou-
velles saveurs, venues de la région.
Pas question de plats préparés ou
de saveurs industrielles. Ici, les dif-
férents stands proposent des pro-
duits de qualité et, pour la plupart,
artisanaux. Accompagnés d’une
bonne bière ou d’un cocktail,
selon le stand auquel on s’arrête,
ces mets et leurs fabricants per-
mettent à tous de passer un
agréable moment, autant sur le

plan humain, que sur le plan gus-
tatif, évidemment.

Pour cette 13ème édition, Candice
Kother était aussi au rendez-vous
pour dédicacer son dernier livre
de recettes et rencontrer les Ittrois
pour parler gastronomie avec eux. 
Et il se murmure, sur les allées du
marché, que cette initiative serait
encore plus intéressante si elle
avait lieu plus souvent pendant
l’année. Qu’on se le dise, les Ittrois
aiment les produits locaux et
ceux-ci seront de nouveau pré-
sents l’année prochaine pour
émoustiller leurs papilles.

Julie Duthy
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Ruralité

Cette habitante d’Ittre était présen-
te au «Marché des Saveurs» le 2 juin
pour y dédicacer son dernier ouvra-
ge «Candelicious», et nous en avons
profité pour lui poser quelques
questions.

Pourquoi cet intérêt pour la cuisi-
ne ?
La cuisine, c’est une passion depuis
toujours pour moi. Ma maman a
créé un magazine gastronomique
et mon père était un critique gas-
tronomique réputé. Avec mes deux
parents dans le métier, on peut dire
que les repas ont toujours été un
moment de fête chez nous.
C’étaient des repas construits, réflé-
chis, qui mariaient les saveurs. A
midi, on réfléchissait déjà à ce qu’on
aller manger le soir.

Et c’est un intérêt que vous décli-
nez à toutes les sauces…
La diversité de mes activités, c’est
une réelle envie que j’avais, pour
faire découvrir les différentes
facettes qui existent dans la cuisine.
Par exemple, un livre est très gai à
réaliser. C’est un peu un moment
égoïste. Mais ensuite vient le parta-
ge. Et là, ça devient très enrichis-
sant, les gens viennent me voir en

disant qu’ils ont essayé telle ou telle
recette, qu’ils ont aimé ce plat, ils
me demandent des conseils. Avec
la radio, je suis dans la salle de bain
des gens, je les accompagne dans
leur matinée. Et avec la télévision, je
suis dans leur salon. Le contact avec
les gens me porte réellement. Et j’ai
en plus la chance de pouvoir le faire
avec la cuisine, ce qui est un vrai
bonheur pour moi.

On a pu vous voir à la télévision
dans «Comme un chef».
Comment avez-vous vécu ces
aventures ?
«Comme un Chef», c’était avant
tout une aventure humaine.
Pendant six semaines, nous étions
ensemble 24h/24. Cela amène évi-
demment une réelle promiscuité
entre les participants et la produc-
tion. Cela crée des liens, c’était réel-
lement fort et intense. La relation
tissée était fondée sur la bien-
veillance. Aussi, on revit de nou-
velles sensations quand on regarde
le résultat à l’écran, c’est très gai,
mais surtout, très différent. Mon
rôle était d’accompagner de jeunes
adultes dans une aventure qui était
très intense et durant laquelle la
pression était au maximum. Il y a

naturellement un élan de protec-
tion qui s’installe, même si ce côté
maternel est dans ma nature pro-
fonde.
Et en-dehors de cette passion,
qu’est-ce qui vous occupe ?
Mon fils, mon fils, mon fils, trois fois
mon fils ! C’est ma priorité absolue.
J’ai la chance d’avoir un métier qui
me permet de passer beaucoup de
temps avec lui. Cette relation au
quotidien, c’est la base de mon
bien-être. J’en ai besoin, et heureu-
sement, je peux en profiter.

Si on dit «cuisine» et «Ittre», com-
ment réagissez-vous ?
Ce que j’aime ici, c’est qu’il y a beau-
coup de petits producteurs. Cela
fait un peu plus de trois ans que je
vis à Ittre maintenant, et j’ai pu voir
que les agriculteurs, mais aussi les
cuisiniers, etc. utilisent des produits
frais, des produits saisonniers. C’est
la qualité qui prime. Ils respectent le
produit qu’ils utilisent, et ils ne le
remplacent pas par un produit
d’une plus grosse industrie, ils
s’adaptent à ce qu’ils ont à disposi-
tion.

«Le Marché des Saveurs», c’est
important pour vous ?
Ce genre d’événement, encore une
fois, ça permet d’aller à la rencontre
de gens qui aiment la cuisine et qui
la portent. C’est un échange, en
général très amical. En plus, ça se ter-
mine souvent sur un bon verre, ce
qui rend ça encore plus chouette.

Si vous pouviez donner un
conseil en termes d’habitudes
alimentaires, quel serait-il ?
Il faut limiter le sucre chez les jeunes
enfants. Le sucre est un goût natu-
rel présent chez tous les individus.
Mais si on en donne dès le plus
jeune âge, on risque d’asseoir la
dépendance. Il faut limiter ça. Ce
qui est important, c’est de laisser de
la place aux autres saveurs, pour
former son palais. C’est essentiel de
faire goûter à tout !

Julie Duthy

Candice Kother toute en saveurs
Candice Kother est passionnée de cuisine. Que ce soit en radio («En
cuisine», tous les samedis de 8h30 à 10h30), en télévision où on l’a
vue épauler les jeunes cuistots de «Comme un chef» ou à travers des
livres de recettes, elle utilise tous les moyens pour partager sa pas-
sion avec le public.

Saveurs et terroir font bon ménage
à Ittre
Fromages de chèvre, saucissons, cuberdons, tarte au cras’tofé, pâte
à tartiner au chocolat ou autre goût et bien sûr, les célèbres fraises
d’Ittre, il y en avait pour tous les goûts pour ce «Marché des
Saveurs».

Voici les bonnes adresses dans la
commune et quelques indications
dans la région.
Chacun de nous est consomma-
teur et peut, à travers son circuit
d’achat, prendre une part active à
l’amélioration de l’environnement
et au soutien actif de nos produc-
teurs locaux !
Par ailleurs soulignons l’initiative
sur facebook de Sylvie Cannesier
Maximé, qui a créé un groupe
appelé «Partage d’infos sur les
producteurs locaux de la région
de Ittre», par lequel les citoyens
peuvent recenser les bonnes
adresses du circuit court de la
région

Ferme de la Motte 
(Stan et Carl De Bie)
Pommes de terre (charlotte-nico-
la-bintje-désirée), oignons, beur-

re, lait cru, poulet, œufs
Rue de Haut-Ittre, 32 à Ittre
De 9 à12H et de 14 à 18H (fermé
mardi, mercredi et dimanche)
067/64.61.21

Jérémy et son potager
Paniers et légumes bio
Rue de Haut-Ittre, 14 à Ittre
Le samedi de 9 à 13H (achat de
légumes à la pièce ou emporter
son panier)
0478/46.30.18
www.jeremyetsonpotager.be
info@jeremyetsonpotager.be

Le Jardin Des Saules 
(Andy De Paepe) 
Légumes de saison bio.
Chaussée de Nivelles, 76 
à Haut-Ittre
Ouvert les vendredis et samedis
de 10 à 18H.

http://lejardindessaules.e-monsi-
te.com/
info.lejardindessaules@gmail.com

Louis Delhaize Ittre :
Une gamme importante de fruits
et légumes mais aussi de toute
une série d’autres produits ména-
gers bios sont à votre disposition.
Rue Planchette, 70 à Ittre
Ouvert de 7h à 20h 
du lundi au samedi.
067/33.33.29

MAIS AUSSI DANS LA RÉGION
PROCHE

- Les paniers verts (légumes et
fruits, paniers) à Bornival
0473/532995
- Fan(e)s de carottes (Production
de légumes, pommes de terre et
farines panifiables (froment et
épeautre bio) à Hennuyères.
0477/ 81 55 48
-Le Soleil Levain (pain bio) à
Baulers 067/217613

Le circuit court et les productions
bios ont la cote

Le monde agricole s’est retrouvé en masse lors de la foire agricole
de Libramont.  Plusieurs acteurs importants du secteur, dont le
ministre Di Antonio présent lors de la conférence à Virginal en
décembre déjà, se sont prononcés envers un soutien et une stimu-
lation du circuit court, raisonné et bio. Il s’agit de l’œuvre de Julien

Soumillon, le fils de Fabienne Haine.
Ce jeune homme de 32 ans, régisseur
de spectacle professionnellement, a
eu l’envie d’investir ce bout de terrain
familial et de l’embellir  «utilement».
«Je voulais avant tout faire quelque
chose de mignon, de visuel et de pra-
tique tout en faisant vivre la nature.
Plutôt que de mettre des fleurs je
voulais faire pousser des légumes.
C’est super pratique d’avoir des
légumes sous la main, d’autant plus
quand on a des heures de travail
assez irrégulières comme dans le
monde du spectacle. Je suis passé de
2 à 5 bacs. Cela pousse super bien. J’ai
pu bénéficier de terre d’un ami fer-

mier, un peu de terreau, des
semences et hop, le tour est joué. Je
n’ajoute aucun engrais ou produits
chimiques, juste quelques granulés
pour combattre les limaces. Il faut
faire ses expériences parce qu’un
potager n’est pas l’autre et donc il y a
des choses qui poussent plus ou
moins facilement.  Je me suis laissé
inspirer des jardins urbains, qui ici
sont transposés en milieu rural

.C’est une super expérience, un
chouette passe-temps  et je mange
des légumes de mon jardin tous les
jours !»

Luc Schoukens

Un jardin urbain au village !
Vous l’avez peut-être remarqué en allant à la librairie du Ry-Ternel
à Ittre, quelques bacs de légumes ont fait leur apparition depuis un
petit temps. 

14

PT417.qxd  13/08/2013  16:38  Page 14



15Petit Tram 417 - août 2013

L’Etable d’Hôtes
Ferme de Samme

SALLE DE FÊTES ET DE BANQUETS
ORGANISATION D’ÉVÉNEMENTS

TABLES D’HÔTES
TOUS LES VENDREDIS

DÈS 19H30

rue de Tubize 4B - 1460 VIRGINAL
067/78 06 70 - 0497/415 421 - 0494/652 753
letabledhotes@letablehotes.be - www.letabledhotes.be

Rue de la
Longue
Semaine 12
1460 Ittre
067/21 59 52
0473/865 193

Toute la menuiserie 
intérieure et extérieure

Bois - PVC - Alu

SPRLSPRL BrawaBrawa

Branche J-P. & fils

Seepower sprl - ZONING DE VIRGINAL
Rue de Tubize 8a - 1460 ITTRE 067/64 91 78

www.seepower.be

Service de location 
de matériels pour 
toutes vos fêtes

Cabinet diététique - Chantal VAN LIERDE
36 rue G. Vervueren 1460 VIRGINAL 067/64 64 37

Massages relaxants
Réflexologie plantaire

Reiki

Environnement

PATRICE FOUCART
33  Rue Emile Nils 1460 Ittre

067/56 17 54 ou 0476/82 46 37

Abattage - Elagage
Taille de haies

Bois de chauffage - Travaux forestiers

Fleurs pour la Toussant
Fleurs pour les mois de mai et juin
Arbustes en tout temps
Travaux : labours, tailles d’arbres, d’ornements,
création et entretien de pelouses
Entreprises de jardinage
Vente de bois de chauffage en vrac 

Rue Roger Bachelart, 1
1460 Virginal 

Fax : 067/ 646747 - GSM : 0475/ 906633

ENT. HORTICOLE MARC MUSCH

Beau succès pour la Journée
«Jardins ouverts à tous»
du dimanche 9 juin

Ils étaient une quinzaine de jeunes
à avoir répondu à l’appel lancé aux
animateurs du Patro par le Contrat
de Rivière Senne.
Mais avant d’attaquer, mieux
connaître son ennemi. Les trois
responsables du Contrat de
Rivière expliquent rapidement aux
enfants ce que sont les plantes
invasives. La berce du Caucase, par
exemple, peut causer de grosses
brûlures si on la touche. Mais pas
d’inquiétude, ce n’est pas cette
espèce qui était chassée ce jour-là.
La balsamine de l’Himalaya, une
jolie plante rose inoffensive (pour
l’être humain mais volant l’espace
et les ressources de nos plantes et
animaux), était l’objet de toutes
les attentions. Armés de leurs
bottes et de gants, l’équipe part
donc à la recherche de la plante le

long du Ry du Bois des Nonnes.
Pendant deux heures, tout le
monde reste penché à l’affût de

cette balsamine, qui n’était pas
encore bien grande à cause des
conditions climatiques.
Et comme tout travail mérite salai-
re, de bons cakes au chocolat et
des jus attendaient ces nouveaux
experts en plantes invasives à la
station d’épuration.

Beau succès pour la Journée «Jardins ouverts à tous» où de nom-
breuses personnes passionnées de nature ont pu découvrir le talent
de ceux qui ont eu la gentillesse, cette année encore, d’ouvrir à tous
leur jardin.

Ce dimanche 9 juin a été l’occa-
sion de faire de belles rencontres
et de visiter de superbes endroits.
Pas moins de 30 à 40 personnes
par jardin ont pu profiter de cette
belle journée pour venir échanger
des conseils et profiter de l’expé-
rience de leurs hôtes.
Merci encore à M. & Mme

Richardson, M. & Mme Schuermans,
M. Hick, Mme Lydie Roebart, M.
Ivo Candaten et Claude
Berckmans.
Pour le Syndicat d’initiative et de
tourisme d’Ittre,

Anne Sabbe,
Directrice

Des plantes invasives près de
nos rivières
Elles peuvent paraître très jolies, et pourtant. La Balsamine de l’Himalaya ou la berce du Caucase,
pour ne citer qu’elles, prolifèrent au détriment de notre flore et de notre faune indigène. Le Contrat
de Rivière Senne s’est donc donné pour mission de nous en débarrasser, accompagné, le 11 mai par le
Patro de Virginal.

L’organisation de la marche repose
sur la dynamique et la créativité
de Michel et surtout de Jacques
Devos. Une fameuse équipe qui
ne lésine pas sur les moyens avec
un fléchage impeccable, des petits
panneaux humoristiques, des
changements de direction super
bien indiqués,…
Le parcours nous a amené cette
année à la découverte des sentiers
et chemin de Bois Seigneur Isaac.
Et le retour  de la marche en

musique s’il vous plait, avec l’en-
semble jazie d’Albert Debrulle.
Vraiment super.
Soulignons encore l’apport des 25
bénévoles du CCL qui ont fait en
sorte que le parking, les inscrip-
tions et le bar fassent partie de la
fête ! «Chaque maillon de la chai-
ne joue un rôle apprécié» nous
disait en conclusion Jacques
Devos au nom des «Leffetôt HI3».

Luc Schoukens.

Quel plaisir de marcher à Haut-Ittre !
Voilà quelques années que nous sommes habitués à la bonne, à la
très bonne organisation de la marche Adeps de Haut-Ittre. Les mar-
cheurs ne s’y trompent pas et sont très nombreux à s’y rendre. Pas
de nouveau record de participation cette année, après le top des
1300 participants en 2012, mais néanmoins toujours plus de 1000
marcheurs !

Si vous aussi, vous sou-
haitez aider le Contrat de
Rivière Senne à chasser
ces plantes invasives,
n’hésitez pas 
à les contacter.
http://www.crsenne.be 
ou info@crsenne.beIn
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Au programme des journées
(samedi et dimanche) : démons-
tration, initiation, information et
convivialité.  Pour Yves Thewissen,
le Président du club, le but était
double : «Nous voulions remercier
tous ceux qui nous ont fait confian-
ce durant cette première saison.

C’était aussi l’occasion de montrer
notre sport et de le faire découvrir.»
Et l’objectif semble atteint, puisque
les inscriptions dans les équipes de
jeunes a fait le plein, à tel point qu’il
a fallu réimprimer des formulaires
d’inscription.  Nul doute que les 48
membres actuels seront largement

dépassés à la rentrée de sep-
tembre.  Avec 2 équipes de
Poussins (4-5 ans), 2 équipes
d’Ecureuil (6-8 ans), une équipe de
pré-minimes (8-10 ans) et peut-
être une équipe de minimes (si les
inscriptions sont suffisantes, avis
aux amateurs), les Lynx envisagent
l’avenir sereinement, répondant
ainsi à une demande et à un
engouement (pour lequel les résul-
tats de l’équipe nationale des «Red
Lions» n’est certainement pas
étranger) en mettant en avant les
valeurs de leur sport : «On veut
que les enfants sortent du terrain
en ayant appris quelque chose.  Au
hockey, on se focalise sur le fair-
play qui est primordial.  On veut du
respect et pas d’insultes sur le ter-
rain.» Pour cette première saison,
les équipes ittroises (entrainées par
des joueurs du club des Pingouins
de Nivelles) ont bien progressé en

quelques mois.  L’avenir est donc
prometteur.  Mais l’objectif du club,
en dehors de l’aspect sportif, pour
la saison prochaine, c’est le terrain
de Virginal.  Alors que les entraine-
ments se donnent actuellement
sur le terrain de l’ASF (derrière l’inci-
nérateur de Virginal) et les matches
à domicile sur le terrain des
Pingouins de Nivelles, le club
attend avec impatience le terrain
synthétique qui devrait être amé-
nagé à Virginal (près du cimetière)
en avril 2014.  
Les entrainements ont lieu le mer-
credi (de 17h à 18h (pour les pous-
sins et écureuils) et jusque 18h30
(pour les pré-minimes).  Dès sep-
tembre, les jeunes intéressés par le
hockey pourront essayer gratuite-
ment pendant 3 entrainements
avant de
s’inscrire.
La cotisa-

tion annuelle est de 190 EUR (130
EUR pour les joueurs qui ne vien-
nent qu’à l’entrainement, sans par-
ticiper aux compétitions du same-
di) et inclut une partie de l’équipe-
ment (short, T-shirt et chaussettes)
tandis que l’autre partie du maté-
riel est demandée au joueur (stick,
chaussures, protège-tibias et pro-
tège-dents).

Ludovic Devriendt
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O Plomberie - Zingerie
O Installations Sanitaires
O Traitement de l’eau
O Economie d’eau - Distributeur 

accessoires Eroperl pour douches 
et robinets

Dany SanitairesDany Sanitaires

0479/459 839 - 067/64 92 53 (soir)
dany.sanitaire@skynet.be - www.danysanitaires.be

rue Bruyère de Virginal, 121 - Virginal

PLACE AUX FLEURSPLACE AUX FLEURS
Magasin de fleurs naturelles

Grand Place 8 à 7090 Braine-Le-Comte
Tél. : 067/55 32 10 - Fax. : 067/56 11 00 

mivan@skynet.be

Micheline et Alain Ramael
Prise en charge complète avec discrétion - Service soigné

Funérarium, fleurs, articles et monuments funéraires
Contrats de funérailles et volontés

P.V.C Deceuninck (possibilité bois et Alu)
Electrification de volet (délais rapides)

Primes à l’énergie et réduction d’impôts
Rue Bruyère de Virginal, 76  

1460 Ittre (Virginal)

Ets BONTET Philippe
S.P.R.L.

Châssis - Portes - Vérandas - Volets

Tél : 067/64 83 01 - Fax : 067/64 83 01
Gsm : 0475/571 399

ENTRETIEN - RÉPARATION - ACHAT - VENTE
VÉHICULES TOUTES MARQUES

067/21 92 89
067/21 92 89

Vincent Verstraeten
Rue les Hauts du Ry Ternel 32 - 1461 HAUT-ITTRE

Infos : 067/64 91 28 - 0497/62 07 51
www.lecoledubonheur.be

L'Ecole du Bonheur
Marie Catherine 

TECHNIQUES DE VISUALISATION
RELAXATION CRÉATRICE

Découvrez une méthode simple et relaxante pour transformer
votre vie tout en douceur. Décidez une fois pour toutes d’être bien
dans votre peau, bien dans votre vie. Adoptez les habitudes qui

rendent heureux. Apprenez à tirer parti de vos échecs. 
Séances individuelles

Conférences: voir site pour dates et lieux

Expression

J’ai bien bien reçu votre journal de
juin 2013 . Je suis d’accord avec
votre règlement de rester poli,
courtois, ne pas être raciste. Il faut
cependant absolument que les
habitants aient l’occasion de dire
ce qu’ils pensent.
Les règlements peuvent être
changés, comme cela se passe au
niveau de notre justice.
Maintenant les juges sont obligés
de suivre l’avis du jury alors que
c’est eux qui sont les véritables
juges professionnels.
La justice ainsi que nos politiciens
ont peur de faire face aux
citoyens. Nos prisons sont surpeu-
plées parce qu’il y a trop d’impres-
sion d’impunité.
Le changement d’heure, notre
argent belge, la peine de mort ont
été supprimés. Le règlement du

Petit Tram peut aussi être adapté.
Changer votre règlement et ne
dépendez plus du «comité de
relecture» pour savoir si vous pou-
vez ou pas faire paraître un article
dans votre journal local le Petit
Tram. Prenez vos responsabilités,
vous les journalistes, l’équipe du
Petit Tram, soyez indépendant du
politique. Demandez à chaque
citoyen de participer à l’avenir du
Petit Tram, ce journal est une réali-
té.  Peu de communes peuvent en
dire autant. On dépense souvent
de l’argent pour des bêtises, cette
fois c’est pour une bonne cause. Je
pense que tout citoyen ittrois
aime notre journal local le Petit
Tram. Prenez le temps d’y réfléchir
chers citoyens Ittrois, Haut-ittrois
et Virginalois.

André Pottier

Petit tram, expression et règlement

Ets Lambert & fils
rue Basse Hollande 37 1460 Ittre
067/64 62 28 - 067/64 66 24

ENT. DE TOITURES ET ZINGUERIES

Le hockey ittrois en démonstration
Après une première saison sur les terrains (le club a été créé en juin
2012), le Lynx Hockey club d’Ittre était en démonstration sur le par-
king du contournement d’Ittre.  

Merci M. Pottier pour votre
expression. 
Précisons que  le comité de relec-
ture de la page expression a été
installé au sein du CLI et que sa
composition a été voulue par le
CLI et son conseil d’administra-
tion, de sorte à être à la fois
représentatif de la sensibilité
«citoyenne» et «communale».

Infos : 
Yves Thewissen
(Président)
0493/05.21.56
yves@ittrehockey.be

www.ittrehocIn
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La Croix-Rouge est très connue
auprès du grand public, notam-
ment, pour les récoltes de sang.
Mais au quotidien, l’organisation
mène des activités bien plus
diverses grâce à ses nombreux
volontaires. Michel Delhoux, prési-
dent de la Maison Croix-Rouge du
Bassin de la Senne, est revenu
pour nous sur les différentes
actions menées dans la région.
Jeunesse, social, don de sang, acti-
vités rémunératrices, formations,
etc., les possibilités sont nom-
breuses.

Un aspect social essentiel
Dans le social, on retrouve les
visites dans les homes, les visites à
domicile pour les personnes iso-
lées, les animations dans les pri-
sons (ateliers artistiques, café
philo, etc.), le transport social, l’ac-
cueil et les visites à la clinique de
Tubize. C’est réellement pour ces
activités que les fonds récoltés lors
des activités rémunératrices pren-
nent toute leur valeur. 
«Il ne faut pas oublier qu’on inter-
vient aussi en cas d’urgence sociale,
que ce soit par des colis alimentaires
ou autres. Il faut donc qu’on sache
intervenir quand les catastrophes
arrivent. L’année dernière, avec de
l’argent récolté pour venir en aide
lors des inondations, nous avons
décidé d’organiser une Saint-
Nicolas pour les enfants. Nous
avons donc invité toutes les familles
sinistrées et offert des cadeaux. Rien

de grandiose, mais c’est aussi pour
ça qu’on existe.»
Malheureusement, les activités
rémunératrices ne sont pas tou-
jours suffisantes pour développer
les projets. Ainsi, le projet d’une
vesti-boutique et d’une épicerie
sociale à Tubize a été mis en stand-
by. La raison ? L’absence de local,
pourtant promis par les autorités.
«On avait déjà commencé à stocker
des vêtements, des étagères, etc.
Nous n’avons pas perdu espoir mal-
gré tout, ça va seulement prendre
plus de temps que prévu.»

Des formations accessibles 
à tous
Les Maisons Croix-Rouge ont aussi
là un rôle : former quiconque qui
le souhaite à agir en cas de gros
bobos, malaises ou électrocution
(pour ne citer que ça). Des forma-
tions de qualité sont donc dispen-
sées chaque année. Parmi elles, le
Brevet Européen des Premiers
Secours (ou BEPS, formation de 15
heures), le Brevet de Secourisme
(pendant 21 heures), «Trois
minutes pour sauver une vie» ou
encore la réanimation pédiatrique
(pendant 12 heures). Un travail
très prenant, puisqu’il y a presque
constamment deux formations en
cours simultanément tout au long
de l’année. 
«C’est parfois difficile, puisque les
formateurs ont d’autres activités à
côté : travail, famille, etc. Mais on
voit que les formations sont tou-

jours complètes, donc il y a une réel-
le demande de la part du public !»
Et à Ittre, la volonté est réelle de se
former. Ainsi, en plus des particu-
liers qui peuvent s’inscrire directe-
ment en ligne, des groupes d’en-
seignants ou encore des mouve-
ments de jeunesse ont passé leur
BEPS ces dernières années.
Pendant la période des jours
blancs, certaines écoles proposent
cette activité à leurs élèves.
Dans l’optique de former le plus
grand nombre aux premiers soins,
la Maison Croix-Rouge dispense
aussi des formations dès la troisiè-
me primaire jusqu’en sixième
(Premiers Pas – Benjamins
Secouristes). 
«C’est une formation qui est tou-
jours demandée, malgré le fait que
la nouvelle formule ne satisfait pas
forcément tout le monde. On le res-
sent, mais les écoles continuent de
penser que cette formation est
importante, et c’est essentiel pour
nous.»

Enfin, pour se former de manière
ludique, des activités sont égale-
ment proposées par un mouve-
ment de jeunesse Croix-Rouge
pour les enfants de 10 à 16 ans.
Cela permet à une quinzaine de
jeunes de la région d’expérimen-
ter les différentes activités que l’or-
ganisation organise : le social, les
premiers secours (principale-
ment), etc. 
«Deux vendredis par mois et lors
d’un camp de cinq jours, ces appren-
tis volontaires peuvent donc s’initier
tout en s’amusant.» Une opportu-
nité rare, puisque le mouvement
Croix-Rouge Jeunesse de Tubize
est le seul qui existe en Brabant
wallon.

Ittre bonne élève pour le don de
sang
Sur tout le territoire du Bassin de la
Senne, on peut compter une qua-
rantaine de collectes par an. Et
parmi celles-ci, Ittre est loin d’être
le plus mauvais élève. 
«Lors des collectes d’Ittre et de
Virginal, on compte en effet une très
bonne moyenne lorsqu’on compare
à d’autres communes.» 
D’année en année, les chiffres
varient, notamment parce que les
gens sont écartés (voyages à
l’étranger, maladies, etc.) Il faut
savoir que l’on peut en effet don-
ner son sang jusque 70 ans.
Cependant, dans un souci de qua-
lité et d’économies, étant donné le
coût des analyses, les critères pour
pouvoir donner son sang sont de
plus en plus stricts.

Des volontaires de qualité
Avec une petite centaine de
volontaires, tout ne peut évidem-
ment pas être mis en place. «Il est
difficile de trouver des gens qui se
mobilisent pour toutes 

nos activités. Nous aimons bien pré-
ciser que les gens donnent le temps
qu’ils ont envie de donner. On ne va
jamais forcer des volontaires à s’in-
vestir dans tous les projets, dans
toutes les activités. Ils choisissent
vraiment combien de temps ils sont
prêts à donner et pour quoi. Mais il
est vrai que pour chaque activité, il y
a une formation à suivre, pour assu-
rer une certaine qualité à nos
actions. On ne lance personne sur le
terrain comme ça.»

Julie Duthy. 
(Stagiaire en communication)

Solidarité

Une Maison Croix-Rouge très active

C O N T E M P O R A R Y
F U R N I T U R E  &  A C C E S O R I E S

Ouvert du mardi au samedi

de 10h30 à à 18h30

19 Quai du Hainaut - 1080 Bruxelles - 02/502 28 82
www.depotdesign.be

17Petit Tram 417 - août 2013

Au Bazar
DÉCORATION - ATMOSPHÈRE - EVÉNEMENTS

RUDI HANNON

Heures d’ouvertures
le lundi et mardi sur RDV - le mercredi de 14h00 à 18h30
le jeudi et vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h00 à 18h30

le samedi de 9h30 à 14h00

rue de la Station 28 Braine-le-Château
02/366 37 46 - 0475/46 24 39

www.aubazar.be

CHAUFFAGE -  SANITAIRECHAUFFAGE -  SANITAIRE

TTORDEURS ORDEURS 
Patrick

Sprl 

Tél. & Fax : 067/64 72 82
Rue de Fauquez 21 A -1460 ITTRE

Installation - Entretien
Dépannage

Rue de Huleu, 34 - 1460 ITTRE

PHYT‘ERMA

067/49.08.26.  www.phyterma.be 

Herboristerie

Permanence le samedi matin de 9h30 à 14h00
En semaine sur rendez-vous

PLANTES MÉDICINALES, HUILES ESSENTIELLES… ETC

Virginal Mazout

Tél. : 067/64 80 35

Benoît Pire et Pierre Carton

0475/41 57 11 - 0494/52 48 28

ELECTRICITÉ
CHAUFFAGE
SANITAIRE

AMÉNAGEMENT D’INTÉRIEUR
ENERGIES RENOUVELABLES

Ateliers et siège social
Rue de Tubize 12

1460 Ittre - VIRGINAL
Tél. 067/64 79 00
Fax. 067/64 73 03

Gascard G.S.C. sa

Constructions métalliques
Ferronneries contemporaines

La Maison Croix-Rouge du Bassin de la Senne regroupe les activités
de la célèbre organisation sur Tubize, Ittre, Rebecq et Braine-le-
Château. Petit tour d’horizons des actions mises en place sur notre
territoire.

Maison Croix-Rouge du
Bassin de la Senne
www.mcrbs.be
0474/48 28 36
Michel Delhoux
(Président)
michel.delhoux@red-
cross-fr.beIn
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Rue Neuve 14 - 1460 Ittre 
Tél: 067 64 77 35 - info@labriochedor.be

LA BRIOCHE D’OR
Sylvie, Philippe et notre personnel vous propose

GLACE : Grand choix  d'Entremets glacés et de
glaces et sorbets vrac de 500 ml  

LINGOT : Fond de feuilletage, crème vanille avec
des fruits frais et une meringue caramélisée

TARTE : Tarte Myrtille, croute a la banane 
et croute exotique
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Du Col du Petit Saint-Bernard, en
Haute-Savoie, jusqu’à Astana, au
Kazakhstan,  les participants au
Sun Trip ne disposaient d’aucune
assistance, si ce n’est les différents
locaux qu’ils rencontraient sur leur
chemin. Pour des raisons profes-
sionnelles, Henri Jonckheere ne
parcourait pas l’entièreté du trajet,
mais s’est arrêté en Roumanie.
C’est en effet à Cluj-Napoca, ville
du nord-ouest du pays, qu’il va
poursuivre le développement de
sa nouvelle entreprise, spécialisée
en éco-mobilité. 

Quelques contraintes 
techniques

Pour son vélo, Henri Jonckheere a
choisi une surface d’1,5m² pour
ses panneaux solaires. « Mais cela
ne permet pas d’avoir assez d’éner-
gie pour rouler toute une journée. Il
faut se lever tôt, rouler jusque 14h, et
puis laisser les batteries se recharger
sous le soleil de l’après-midi ». 

Parcourant en moyenne 125km
par jour, le sportif a donc aussi dû
réfléchir au parcours qu’il allait
suivre. Après le départ, tous les
concurrents sont en effet libres de
leur trajet. Mais il fallait trouver
des chemins adaptés au vélo, qui
peut paraître plus bas et plus large
qu’un vélo normal.  
«Je suis équipé de rétroviseurs pour
faciliter la manœuvre. Et même si le
vélo semble bas, il se positionne
comme un vélo normal sur la route.
» De plus, la remorque et les pan-
neaux solaires le rendent très
visible pour les autres utilisateurs.

Un grand projet 
derrière cette aventure

Pour ce passionné de vélo, cette
expérience est donc une réelle
aubaine. 
«J’ai un projet de pousse-pousse
électrique qui serait utilisé dans les
villes comme moyen de déplace-
ment pour deux ou trois personnes.

On est plus à l’abri, et donc, c’est plus
sécurisé, mais l’embarcation rentre
dans la catégorie des vélos. J’ai donc
confectionné mon vélo de A à Z, ce
qui m’a donné un aperçu des diffi-
cultés que j’allais rencontrer pour
mon projet. La solution commercia-
le que je proposerai sera peut-être
sans panneau solaire, rien n’est sûr.
Mais à terme, j’aimerais en effet
pouvoir commercialiser cela à mon-
sieur et madame tout le monde.» 
Malgré son départ commun avec
tous les autres coureurs, il n’a
voyagé que jusqu’au 29 juin, soit
une vingtaine de jours sur les sep-
tante prévus pour le voyage com-
plet. Mais ce n’est que partie remi-
se pour lui. «J’aurais vraiment voulu
aller jusqu’Astana. Mais en atten-
dant que je puisse le faire, je vois ça
comme un entraînement pour être
plus performant pour une prochai-
ne édition.» Un trajet parfois diffici-
le l’attendait jusque la Roumanie,
notamment en Hongrie. 
«Certes, les routes sont plates, mais
les nationales sont interdites au
vélo. J’ai donc dû faire beaucoup de
détours pour rejoindre les villes».

Une préparation nécessaire

Avec son entreprise en pleine
expansion, Henri Jonckheere
n’avait pas énormément de temps
à consacrer à sa préparation phy-
sique. Il a donc choisi de consacrer
son temps libre à la course à pied,
tout simplement. Cela permet
d’entraîner son corps à de longs
efforts physiques, puisqu’il court
maintenant pendant plus d’1h45.
«Je me sentais prêt à partir avec un
vélo classique. Mais il est vrai qu’ici,
l’assistance électrique m’a permis
d’aller encore plus vite.»
Durant l’été 2012, il a également
relié Carcassonne à Fauquez avec
son vélo. Cela lui a permis de s’en-
traîner, mais surtout, d’apporter
quelques améliorations : enlever
les garde-boues, choisir des pneus
plus résistants, adapter les disques
de freins. Des changements néces-
saires qu’il n’aurait peut-être pas
envisagés sans ce petit test de son
vélo. Mais plus encore, ces sept
jours ont permis de mieux évaluer
la gestion de l’énergie. Deux indi-
cateurs lui montrent en perma-
nence la puissance immédiate
fournie par les panneaux, la quan-
tité totale d’énergie chargée

depuis le démarrage et la quantité
utilisée depuis le démarrage.

Une aventure solidaire

Le Sun Trip, c’est avant tout l’occa-
sion pour Henri Jonckheere de
promouvoir l’éco-mobilité, mais il
ne s’est pas arrêté là. Le cycliste a
en effet proposé aux membres du
Lion’s Club dont il fait partie de
sponsoriser son voyage, pour
chaque kilomètre parcouru. Une
course parrainée donc, au profit
de l’association « Cité Sérine ».
Cette ASBL offre à des patients
l’opportunité de continuer les trai-
tements dans un appartement
personnel.
«Ils bénéficient donc des mêmes
soins qu’à l’hôpital, tout en ayant le
sentiment d’être chez eux. Au-delà
de ce que l’aventure m’apprend sur
le plan professionnel, je souhaitais
donc soutenir et promouvoir cette
initiative».

Pour en savoir plus, rendez-vous
sur le site du Sun Trip :
http://thesuntrip.com

Julie Duthy
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Michel Mortier

JOURNEES SPECIALES D’INFORMATION 
SUR LES NOUVEAUX APPAREILS AUDITIFS 

Test auditif gratuit

NOUVEAU
A BRAINE-LE- CHÂTEAU

Vous entendez mal ?

Centre auditif 
AUDIO-MEDICA

INTERNATIONAL DE Braine-le-Château
rue de Tubize 109 à Braine-le-château - 02/366 03 13

● Toutes les grandes marques avec garantie
● Le plus grand choix
● Prêt à l’essai sans engagement
● Appareils pas chers et très discrets
● Tous les modèles existants
● Les nouveaux modèles à réglage automatique
● parking devant le magasin

NOUVEAU 
SUPERÉQUIPE

Une solution efficace, très discrète
Et très peu coûteuse vous intéresse ?

Une bonne audition
Aux meilleurs conditions

Tous les lundis et les jeudis de 9h à 12h
Autres heures et jours sur rendez-vous

Les appareils les plus petits du monde dans ou derrière 
l’oreille. Consultations gratuites sans engagements

Tél. : 02/366 03 13

Horaire d’ouverture
Lundi, mardi et mercredi de 13h00 à 19h30

Jeudi et Vendredi de 8h00 à 19h30
Samedi 9h00 à 18h00

Vous éprouvez des difficultés de mobilité ?
Le jeudi et Vendredi nous venons 

vous chercher chez vous 
et nous vous ramenons 

Pour Ittre, Haute Ittre, Virginal,  
Bois Seigneur

Coiffure différenti
Elle Lui

Renseignements : 
02/3552088  0477/565872

chaussée de Nivelles 37
HAUT-ITTRE

LINE MÉTALLINE MÉTAL
Menuiserie métallique

Pierre PRIN-DERRE

34 Rue de Fauquez -1460 Ittre
Tél/Fax 067/64 81 86

Jusqu’en Roumanie en vélo solaire
Le Sun Trip, ce ne sont pas moins de 28 équipages qui sont partis en
vélo solaire le 14 juin dernier  pour un grand périple. Henri
Jonckheere, un entrepreneur habitant Fauquez, s’est lancé dans
cette aventure. Il a été jusqu’à Cluj-Napoca en Roumanie avec un
vélo qu’il a entièrement fabriqué.

Voyage
insolite

Ittre
Parking arrière de la Maison Communale 

Concentration de vw, le 21 juillet

Le 23 août à 21h
Tous au théâtre avec 

«Un mari idéal» 
d’Oscar Wilde

Théâtre des Galeries
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Assurances
Famille
Auto
Incendie
Hospitalisation 
Pension
Grande risque P.M.E

Prêts
Hypothécaire
Personnel
Financement

Placements
Long terme
Moyen terme

Pascal Henry

Heures d'ouverture :  
Lundi, Mardi et Jeudi 

de 09h30 à 12h00 et de 14h00 à 18h30 
Mercredi et  Vendredi de  09h30 à 12h00

FSMA : 18405A
L’Assurance  sans soucis 

Rue du Bois de la Houssière 68 1460 Virginal Ittre 
Tél : 067/649309  Fax : 067/649308  Gsm : 0495/523615

assurances.henry@handco.be wwww.assurances-henry.be

Un bon plan pour votre
santé avec l’assurance

Hospitalisation DKV

MÉCANIQUE TOUTES MARQUES
STATION SERVICE
BONBONNES GAZ

Ets Deprez ed
Rue du Croiseau 145

1460 Ittre 067/64 60 581968-2013

Depuis 45 années à votre service
GARAGE

ARMURERIE

AIR SOFT - ARMES À AIR COMPRIMÉ
ARMES À FEU

45

1460 Ittre - 0475/28 50 42
info@jardins-p-stryckman.be

STRUCTURE 
AUTORAIDISSANTE

garantie

20
ANS

100%
BÉTON PLEIN

Salon de coiffure, de bien-être et de service à Ittre

Profitez-en rapidement et réserver au 0499/10 1496.
Visitez notre site : www.legrandsalon-ittre.com et rendez-nous

visite au 13 de la rue de la Bruyère du Masy - Ittre

Avant de partir en vacances, profitez de notre service 
exceptionnel et de 10% de réduction valable 

jusqu’à la fin du mois de juillet 2013

● 30 années d’expérience dans les plus grands salons
(Bruxelles, Waterloo et Madrid). 
● Patrick Coesens, Expert en technique en coiffure.
● Cadre splendide et concept innovant : produits principa-
lement BIO et service personnalisé de grande qualité.

Amaury JOACHIM

0475/30 76 69
woodcreation@woodcreation.be - www.woodcreation.be

17, rue des Primevères  1460 Ittre

WoodCreation vous propose la réalisation sur mesure de : 

✔ vos placards et dressings,
✔ vos meubles de salle de bains,
✔ vos portes et escaliers,
✔ votre cuisine,
✔ l'aménagement de votre magasin.

Cuisines équipées
Électroménager 
Scholtès, Ariston
Novy, Whirlpool 
Placards
Salles de bain 
Bureaux
Bibliothèques

SANTOS DESIGN
Fabriquant de meubles sur
mesures

Rue de Tubize 12G 1460 VIRGINAL
067/64 60 21 - 0475/55 64 21

Nivellement
Empierrement
Égouttage
Station d'épuration
Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers
Location Bobcat 
et minipelle

MATÉRIAUX ET
TERRASSEMENT

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 65 22
0479/99 45 15 - VIRGINAL

Ouverture du mercredi au dimanche soir. Apéro
terrasse et mange debout les vendredis d’été. 

DÉMARRAGE SUR LES CHAPEAUX DE ROUES. LA TERRAS-
SE EST PRISE D’ASSAUT !
Un mur du souvenir attend les photos d’évène-

ments ou de personnes ayant marqué l’histoire
de notre beau village.

Apéritif offert à toute personne qui viendra
accrocher une reproduction de son “souvenir”
dans l’établissement.

L’estaminet se veut autant un lieu de ren-
contres authentiques que de mémoire vivante du
petit village.

Jean Paul Branche, né à la rue Haute nostal-
gique des animations typiquement villageoises
animera les lieux. Il mettra son expérience de
30 ans dans l’Horéca au service de ce projet.

L’estaminet 
“à la couronne”

BRASSERIE FAMILIALE, PRODUITS RÉGIONAUX ET DE SAISON, 
PROMOTION DE PETITS PRODUCTEURS DE L’ENTITÉ ET D’AILLEURS.

3 - 5 Grand Place Ittre 067/56 02 11

Premier fait 
marquant : le

s King

Stars , refor
més exception

nelle-

ment pour l’o
ccasion, anim

eront

les festivité
s du 15 août.

Fêtes du 15 a
oût : 

LES KING STAR
S, reformés 

exceptionnell
ement pour l’

occasion,

animeront la 
soirée du 15 

août, 

le 14/8 soiré
e 

avec le group
e ROCKABILLY.
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15 rue Basse à 1460 Ittre 067/64 77 28

Heures d’ouverture
DU MARDI AU SAMEDI

de 9h00 à 12h00 & 
de 14h30 à 19h00

LE SAMEDI
jusque 17h00

- Nettoyage de vitres de : maisons, verrières et vérandas
- Nettoyage de terrasses à haute pression
- Pour particuliers et sociétés
- Travaux effectués par des professionnels
- Tous les chantiers sont supervisés par le patron
- DEVIS GRATUIT

S.P.R.L.

Rue du Bilot 66 
1460 Ittre
Tél. + Fax. : 067/33 19 98
Belgavitres.sprl@yahoo.fr

BELGAVITRES Lavage de vitres 
Ruiten wassenT.V.A. BE 0437.397.744

R.C.B. 518.884
Delta lloyd 132 5150841 85

TERRASSE 

EN ÉTÉ

JOURNEE 
PORTE OUVERTE 

REMISE EXCEPTIONNELLE 

DIMANCHE 8 SEPTEMBRE 2013 à partir de 9h00

ATELIERS ANDRE MESTDAGH  AGRICOLE
Chaussée de Nivelles, 37 

1461 HAUT–ITTRE
WWW.MESTDAGH-AGRICOLE.BE

EXPOSITION MATERIEL JOHN DEERE  

DIVERSES ATTRACTIONS 
SUR LE CHAMPS 

DEMONSTRATIONS 
AVEC  DES CHEVAUX  DE TRAIT

BAPTEME DE L’AIR EN HELICOPTERE
avec Réservation INDISPENSABLE 

SMS : 0475/276 848

BARBECUE
Avec Réservation sur info@mestdagh-agricole.be

BIENVENUE A TOUS &  A TOUTES 

Nous remercions nos sponsors : 
Ferme Des prés Mr David GODEAU

TMCE  - COFABEL - PACKO – BP

Marchal sprl
Travaux et dépannages en tous genres.

Vidéoparlophonie.
Chauffage électrique.
Réseaux informatiques.
Domotique BTICINO et HAGER

Surveillance par caméras.
Contrôle d’accès en tous genres.
Electrification de portail ou porte de garage.

067/64 61 13 - 0475/479 346
info@marchalsprl.com
info@marchalsprl.com

A votre service depuis 1980
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